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PRÉSIDENTIELLE  

Les médias appelés à           
accorder un intérêt           

particulier à l’évènement  

S'exprimant lors de la cérémonie 
de remise des prix aux lauréats 
du Concours de la meilleure 
oeuvre médiatique touristique, 
organisé en coordination avec 

le ministère du Tourisme et de l'Artisanat, M. 
Laagab a insisté sur l'impératif d'"accorder à 
cet événement l'importance requise de la 
part des établissements médiatiques", et ce, 
en "fournissant aux citoyens les informations 
et les connaissances constitutionnelles, juri-
diques et politiques nécessaires pour qu'ils 
puissent se faire leurs propres opinions et 
choix". Le ministre a, également, souligné 
l'importance d'"accompagner l'Autorité na-
tionale indépendante des élections (ANIE) et 
garantir la couverture des différentes étapes 
du processus électoral, avec professionna-
lisme et impartialité en accordant un même 
temps de parole à chacun des candidats et 
en expliquant leurs programmes avec préci-
sion et équité, dans le cadre des lois régis-
sant l'action médiatique, d'une part, et de la 
loi sur les élections, d'autre part". Par ailleurs, 
M. Laagab a appelé la corporation média-
tique à s'intéresser davantage au secteur du 
tourisme et à œuvrer à "la relance de l'Asso-
ciation des journalistes touristiques, afin 
qu'elle joue un rôle dans l'encadrement, la 
formation et l'orientation", mettant l'accent 
sur l'importance de "mettre en avant les 
énormes potentialités touristiques de l'Algérie 
par le biais des journalistes travaillant pour 
des médias étrangers, via leurs bureaux ac-
crédités dans notre pays". L'occasion était 

pour le ministre de souligner "le rôle pivot et 
efficace des médias dans la promotion de la 
destination Algérie, en tant que destination 
touristique par excellence", précisant que 
cette démarche s'inscrivait au "cœur de la 
politique du président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune". "Faire la promotion 
de la destination Algérie, c'est consacrer la 
place du tourisme dans notre pays, sur le 
plan économique", a-t-il ajouté précisant que 

"l’Algérie, malgré son énorme potentiel tou-
ristique riche et diversifié, est toujours en train 
de se frayer un chemin vers la place qui lui 
sied en la matière". A cet égard, le ministre a 
indiqué, que son département "s'intéresse 
désormais aux médias spécialisés", et "a or-
ganisé plusieurs séminaires, conférences et 
formations, à l’instar de celles destinées à la 
presse économique, politique, touristique, 
culturelle et sportive".

Le Premier ministre, M. Nadir Lar-
baoui, a reçu, hier, un appel télépho-
nique du Premier ministre, ministre 

des Affaires étrangères et des Expatriés de 
Palestine, M. Mohammad Mustafa, qui lui 
a transmis les salutations et la reconnais-
sance du président de l'Etat de Palestine, 
M. Mahmoud Abbas, à son frère, le prési-
dent de la République, M. Abdelmadjid 
Tebboune, pour ses efforts inlassables 
dans la mobilisation du soutien internatio-
nal en faveur de la cause palestinienne, in-
dique un communiqué des services du 
Premier ministre. "Le Premier ministre, M. 

Nadir Larbaoui, a reçu, ce jour, 25 juin 
2024, un appel téléphonique du Premier 
ministre, ministre des Affaires étrangères 
et des Expatriés de Palestine, M. Moham-
mad Mustafa, qui lui a transmis les saluta-
tions et la reconnaissance du président de 
l'Etat de Palestine, M. Mahmoud Abbas, à 
son frère, le président de la République, 
M. Abdelmadjid Tebboune, pour ses ef-
forts inlassables dans la mobilisation du 
soutien international dans les différents 
fora internationaux, notamment au Conseil 
de sécurité, en faveur de la cause palesti-
nienne et du recouvrement par le peuple 

palestinien de ses droits légitimes", lit-on 
dans le communiqué. Le Premier ministre 
palestinien a également fait part "des re-
merciements et de la gratitude des diri-
geants et du peuple palestiniens au 
président de la République pour sa déci-
sion de versement de la deuxième tranche 
de la contribution de l'Algérie au budget 
de l'Autorité palestinienne au titre de l'an-
née en cours, afin d'atténuer les souf-
frances du peuple palestinien et de 
renforcer sa résilience face à l'agression 
sioniste incessante", conclut la même 
source.

Le ministre de la Communication, Mohamed Laagab a appelé, hier, à Alger, les établissements média-
tiques à accorder un intérêt particulier à la prochaine élection présidentielle, prévue le 7 septembre.

ALGÉRIE-PALESTINE  
Larbaoui reçoit un appel téléphonique de                  

Mohammad Mustafa 

Présidentielle  
27 prétendants à la 
candidature ont re-
tiré les formulaires 
de souscription 
Vingt-sept (27) prétendants à la candi-
dature à l'élection présidentielle du 7 
septembre prochain ont retiré, jusqu'à 
mardi (hier, ndlr), les formulaires de 
souscription des signatures indivi-
duelles. Le président de l'Autorité na-
tionale indépendante des élections 
(ANIE), Mohamed Charfi, avait indi-
qué, dimanche dernier, lors d'une confé-
rence de presse, que l'opération de 
retrait des formulaires de souscription 
des signatures individuelles en prévi-
sion de la présidentielle du 7 septembre 
se poursuivait, précisant que d'impor-
tants moyens matériels et humains 
avaient été mobilisés pour cette opéra-
tion, dont "plus de 14.000 agents". Le 
dépôt des dossiers par les prétendants à 
la candidature au niveau des 4.903 
points de légalisation répartis à travers 
le territoire national se poursuivra 
jusqu'au 18 juillet 2024 à minuit, a-t-il 
rappelé, ajoutant que l'examen des dos-
siers par l'ANIE "se poursuivra jusqu'au 
27 juillet, date à laquelle sera annoncée 
la liste définitive des candidats dont les 
dossiers seront transmis à la Cour 
constitutionnelle pour validation". 
 
MDN 
Un terroriste abattu 
à Ain Defla 
Un terroriste 
qui avait rallié 
les groupes 
terroristes en 
2007, a été 
abattu, lundi 
dernier, par les 
forces de l'Ar-
mée nationale 
populaire 
(ANP) lors d'une opération de fouille et 
de ratissage menée au niveau du Sec-
teur militaire d'Ain-Defla dans la 1ère 
Région militaire, a indiqué hier un 
communiqué du ministère de la Dé-
fense nationale. "Dans le cadre de la 
lutte antiterroriste et lors d'une opéra-
tion de fouille et de ratissage au niveau 
de Meshtat Al-Gara/Al Yaraa, située 
entre la zone de Zeddine et Amorouna, 
Secteur militaire d'Ain-Defla en Pre-
mière Région militaire, un détachement 
de l'Armée nationale populaire a abattu, 
le 24 juin 2024, le terroriste B. Mous-
tafa, dénommé Khaled Mazen, qui avait 
rallié les groupes terroristes en 2007. Le 
terroriste avait en sa possession un (01) 
pistolet mitrailleur de type Kalachni-
kov, un (01) chargeur garnis de muni-
tions, une paire de jumelle et divers 
objets", précise la même source. Cette 
opération "réitère la vigilance et la dé-
termination des unités de l'Armée natio-
nale populaire à traquer ces criminels à 
travers l'ensemble du territoire national 
jusqu'à leur éradication", ajoute le 
communiqué. 
 
Accidents de la route  
4 morts et 130         
blessés le week-end 
dernier   
Quatre (4) personnes ont trouvé la mort 
et 130 autres ont été blessées dans 110 
accidents de la route survenus le week-
end dernier, dans des zones urbaines, a 
indiqué, hier, un bilan des services de la 
Sûreté nationale. Le facteur humain de-
meure, selon les données de la Sûreté 
nationale, la principale cause de ces ac-
cidents. La Direction générale de la Sû-
reté nationale (DGSN) réitère son appel 
à la prudence et au respect du code de 
la route, rappelant les numéros vert 
1548 et de secours 17 mis à la disposi-
tion des citoyens 24h/24 pour tout si-
gnalement, conclut le communiqué.  

CHARGÉ PAR LE PRÉSIDENT 
DE LA RÉPUBLIQUE 

Attaf entame une visite 
officielle en Autriche 

Le ministre des Affaires étrangères et de la Communauté 
nationale à l'étranger, M. Ahmed Attaf, est arrivé à Vienne, 
capitale de la République fédérale d'Autriche, pour une vi-
site officielle, chargé par le président de la République, M. 
Abdelmadjid Tebboune, a indiqué hier un communiqué du 
ministère. Le programme de cette visite comprend deux di-
mensions principales à savoir la dimension multilatérale liée 
aux relations unissant l'Algérie et les différentes organisa-
tions internationales dont le siège est à Vienne, et la dimen-
sion bilatérale qui concerne les relations de partenariat 
économique et le dialogue politique entre l'Algérie et l'Au-
triche. Dans le cadre de cette visite, M. Attaf aura des en-
tretiens avec les responsables de l'Office des Nations unies 
contre la drogue et le crime, de l'Agence internationale de 
l'énergie atomique et de l'organisation du Traité d'interdic-
tion complète des essais nucléaires (OTICE), précise la 
même source. Sur le plan bilatéral, le ministre tiendra avec 
son homologue autrichien Alexander Schallenberg, une 
séance de travail qui sera consacrée à l'examen des 
moyens et perspectives de renforcement des relations de 
coopération et de partenariat entre les deux pays dans leurs 
différents volets et composantes, outre les développements 
régionaux et internationaux d'intérêt commun, selon le 
communiqué.
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L’Algérie a réalisé des              
progrès qualitatifs 

Visitant le stand du fabri-
cant de produits élec-
troniques et 
é l e c t r o m é n a g e r s 
Condor, le président de 
la République a estimé 

que cette entreprise privée "peut 
révolutionner le secteur" au regard 
de la forte demande sur ses pro-
duits et de la qualité de ces der-
niers. Il a, par là même, salué les 
efforts de l'entreprise pour la pro-
duction de compresseurs de réfri-
gérateurs, dont environ 3 millions 
d'unités sur une production totale 
de 4,5 millions d'unités seront des-
tinés à l'exportation, selon les expli-
cations fournies sur place. Au 
niveau du stand du groupe Cevital, 
le président de la République a 
souligné la nécessité d'atteindre 
une production nationale de 
graines oléagineuses de 2,5 à 3 
millions de tonnes, ce qui permet-
tra, a-t-il dit, d’éliminer les entraves 
à l'exportation et d’ouvrir les portes 
de l'exportation vers les pays voi-
sins et le reste du monde, relevant 
que le groupe contribue à la four-
niture d’aliment de bétail. Au niveau 
du stand de l'Etablissement central 
de construction (ECC) relevant de 
la Direction des fabrications mili-
taires du ministère de la Défense 
nationale (MDN), le président de la 
République a invité cet établisse-
ment à participer à la réalisation du 
village minier prévu à Gara Djebilet 
(Tindouf) en vue d'accompagner la 
concrétisation de ce projet straté-
gique. Devant les représentants de 
l’ECC, le président de la Répu-
blique a indiqué que l'Algérie 
"compte réaliser deux (2) à trois (3) 
hôpitaux de campagne au profit de 
la bande de Ghaza, dans les plus 
brefs délais, pour aider les équipes 
médicales sur place et leur permet-
tre de soigner les blessés alors que 
l’entité sioniste poursuit sa guerre 
génocidaire contre l’enclave". A ce 
propos, le représentant du MDN a 
indiqué que l'hôpital de campagne, 
dont la réalisation prendra 10 à 15 
jours, comprendra une salle amé-
nagée destinée à la chirurgie et à 
la stérilisation et sera doté d’équi-
pements médicaux de pointe. Tou-

jours dans le domaine des fabrica-
tions militaires, le président de la 
République s'est enquis des der-
nières réalisations de l'Algérie en la 
matière, dont un véhicule de trans-
port des membres des différentes 
forces, notamment les forces spé-
ciales, des camions-remorques et 
des véhicules 4x4 tout-terrain. 
Avant de visiter les stands de la 
FIA, le président de la République 
a écouté un exposé présenté par le 
ministre du Commerce et de la Pro-
motion des exportations, M. Tayeb 
Zitouni, sur les premiers résultats 
de la politique nationale de promo-
tion des exportations dans le cadre 
de la vision 2020-2030. Il a égale-
ment écouté un exposé sur l'évolu-
tion de la Foire internationale 
d'Alger au cours des dernières an-
nées. Le président de la Répu-
blique a ensuite visité le stand turc, 
en présence du vice-président de 
la République de Turquie, M. Cev-
det Yilmaz, dont le pays et l'invité 
d'honneur de cette édition, organi-

sée sous le haut patronage du pré-
sident de la République, sous le 
thème "une passerelle d'échanges 
et d'opportunités de partenariat et 
d'investissement". Le président de 
la République s'est par la suite ar-
rêté au stand de l'Etat de Palestine, 
où il a reçu des explications sur les 
industries palestiniennes, notam-
ment concernant la société phar-
maceutique Beit Jala, fondée en 
1944, avant de visiter le stand de la 
République sahraouie, puis celui 
de l’Italie, où il a salué les investis-
sements des entreprises italiennes 
en Algérie, citant en particulier le 
projet de production de céréales 
dans le Sud. La cérémonie d'inau-
guration s'est déroulée en pré-
sence du Premier ministre, M. 
Nadir Larbaoui, du Chef d'Etat-
major de l'Armée nationale popu-
laire (ANP), le Général d'Armée 
Saïd Chanegriha, du ministre du 
Commerce et de la Promotion 
des exportations, M. Tayeb Zi-
touni, du président du Conseil du 

renouveau économique algérien 
(CREA), M. Kamel Moula, et des 
autorités locales de la wilaya d'Al-
ger. Près de 700 exposants algé-
riens et étrangers participent à 
cette édition qui se poursuivra 
jusqu'au 29 juin. Cette édition, 
marquée par le retour du Canada 
et de la République tchèque, re-
groupe pas moins de dix sec-
teurs d'activité économique, dont 
l'agriculture, l'agroalimentaire, 
l'industrie manufacturière, l'indus-
trie pétrochimique, le BTP et les 
services. Elle devrait drainer pas 
moins de 400.000 visiteurs. S'éta-
lant sur six jours, la FIA compte 
un riche programme d'animation 
décliné en plusieurs conférences 
et rencontres économiques, dont 
des forums d'affaires algéro-
tchèque, algéro-pakistanais et al-
géro-tanzanien, selon la Société 
algérienne des foires et exporta-
tions (SAFEX), organisatrice de 
l'événement à travers sa filiale Al-
geria Exhibitions. R. N.

Le président de la République, M. Abdelmadjid Tebboune, a mis en avant, lundi dernier, à Alger, en procédant à l’inauguration de la 55e 
édition de la Foire internationale d’Alger (FIA-2024), les progrès qualitatifs réalisés par l'Algérie ces dernières années, notamment dans le 

secteur industriel, insistant sur la nécessité de poursuivre les efforts de renforcement et de diversification de la production agricole pour   
contribuer à l'autosuffisance et booster les exportations. 

La rencontre d'experts algéro-
européens, organisée à 
Alger, sous le thème "Vers 

une économie de l'hydrogène 
vert: stratégies, cadres règlemen-
taires et projets en cours", a per-
mis d'approfondir les échanges 
sur la stratégie à mettre en œuvre 
par l'Algérie et l'Union euro-
péenne (UE) pour le développer 
de cette filière, a indiqué un 
communiqué commun. Cet ate-
lier, co-organisé lundi par le mi-
nistère de l'Energie et des mines 
et la délégation de l'UE en Algé-
rie, dans le cadre de la mise en 
œuvre du partenariat stratégique 
dans le domaine de l'énergie Al-
gérie-UE, a vu la participation 
d'une centaine de représentants 
d'institutions algériennes et euro-
péennes, des missions diploma-
tiques européennes en Algérie, 
des organisations internationales, 
des opérateurs économiques, 
ainsi que des chercheurs et ex-
perts. A cette occasion, "les 

parties prenantes ont échangé 
sur les stratégies algériennes et 
européennes pour le développe-
ment de la filière de l'hydrogène 
vert, ainsi que sur les nouvelles 
opportunités offertes dans ce do-
maine en termes d'investisse-
ments, de création d'emplois et 
de nouveaux marchés, pour dé-
carboner les industries et les 
transports lourds et maritimes". 
L'atelier a offert également "l'op-
portunité d'analyser les cadres 
règlementaires algériens et euro-
péens régissant la production et 
le commerce d'hydrogène renou-
velable, et de passer en revue les 
approches à la certification de 
l'origine renouvelable de l'électri-
cité utilisée dans la production de 
l'hydrogène", selon le communi-
qué, ajoutant que l'Algérie et l'UE, 
avec ses Etats membres, déve-
loppent déjà d'importants projets 
pour la production, l'utilisation et 
le transport d'hydrogène renou-
velable. L'atelier a permis aussi 

de faire le point sur les projets en 
cours et à venir, en particulier 
ceux qui sont partagés par les 
deux parties algérienne et euro-
péenne. Il s'agit notamment du 
projet du corridor SoutH2 qui re-
présente "une excellente opportu-
nité de relier les deux rives, 
facilitant le développement mas-
sif de l'hydrogène vert et assurant 
ses débouchés vers le marché 
européen", a noté la même 
source en assurant que "les as-
pects techniques, comme l'utili-
sation des infrastructures 
actuelles, ainsi que les défis à re-
lever pour concrétiser cet ambi-
tieux projet, ont été abordés".  

L'Algérie, un hub de        
l'hydrogène renouvelable 

et propre  
La réflexion sur le développement 
d'une économie de l'hydrogène 
vert se poursuivra dans les réu-
nions d'experts qui se réunissent 

régulièrement dans le cadre de 
ce partenariat et sera accompa-
gnée par un nouveau programme 
d'assistance technique, a-t-on fait 
savoir, relevant que "l'Algérie dis-
pose de nombreux atouts lui per-
mettant d'ouvrir d'autres voies 
d'exportation de l'hydrogène et 
de ses dérivés, devenant ainsi 
"un hub de l'hydrogène renouve-
lable et propre dans le bassin 

méditerranéen". La coopération 
bilatérale entre l'Algérie et l'UE 
dans le domaine de l'énergie et 
des mines s'inscrit dans le cadre 
du Mémorandum d'entente por-
tant sur un partenariat straté-
gique, signé en 2013 et 
l'Arrangement administratif 
adopté en 2015 à Alger pour ses 
modalités de mise en œuvre, a-t-
on également rappelé dans le do-
cument, en mentionnant que 
cette coopération reposait sur un 
"cadre permanent de dialogue et 
de concertation, notamment par 
des échanges réguliers entre 
deux groupes d'experts : "Gaz 
naturel" et "Electricité, Energies 
renouvelables et Efficacité éner-
gétique".  

APS

HYDROGÈNE VERT 
L'Algérie et l'UE approfondissent leurs échanges  

Coopération   
L’IAP et        
TotalEnergies 
signent un       
mémorandum 
d'entente  
L'Institut algérien du pétrole 
(IAP) relevant du groupe Sona-
trach, et la société "TotalEnergies 
Exploration-production Algérie" 
ont signé un mémorandum d'une 
durée de trois ans, couvrant les 
domaines de la formation et du 
développement des compétences 
et de l'expérience, a indiqué hier 
un communiqué du Groupe. La 
cérémonie de signature s'est dé-
roulée dimanche au siège de 
l'IAP à Boumerdès, en présence 
du directeur général de TotalE-
nergies EP Algérie, Moufdi Zaka-
ria Chikh, et du DG de l'IAP, 
Abdelkader Guenoune. Ce mé-
morandum vise à "soutenir le ren-
forcement et le développement 
des ressources humaines dans dif-
férents domaines, ainsi que le dé-
veloppement des connaissances 
techniques et professionnelles des 
employés de TotalEnergies EP 
Algérie présents dans les unités 
industrielles en partenariat avec 
Sonatrach", selon la même 
source. S'exprimant à cette occa-
sion, M. Guenoune a fait part de 
"la pleine disponibilité de l'Ins-
titut à concrétiser ce partenariat, 
qui vise à développer la coopéra-
tion dans le domaine des activités 
liées à la formation et à la valori-
sation des ressources humaines 
dans les différents domaines de la 
chaîne de valeur pétrolière et ga-
zière", ajoute le communiqué. De 
son côté, M. Chikh a affirmé que 
"la signature de ce protocole avec 
l'IAP traduit l'engagement de To-
talEnergies EP Algérie à contri-
buer au développement des 
compétences dans le secteur de 
l'énergie, et à faciliter l'intégra-
tion professionnelle des jeunes 
diplômés grâce à de nombreux 
programmes de soutien et de for-
mation". A ce propos, les deux 
parties sont convenues de 
"commencer, dans les plus brefs 
délais, à organiser des sessions de 
formation et des programmes de 
soutien pour les jeunes diplômés 
par l'IAP, ce qui contribuera au 
développement du capital hu-
main", conclut le communiqué.  

R. N.  
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 LES ENFANTS DU SUD ET DES HAUTS PLATEAUX À LA DÉCOUVERTE DE LA MER  

Une évasion inoubliable  
 

L'excitation est palpable parmi les 750 enfants de la wilaya de Djanet, qui se préparent à se rendre sur les plages de la wilaya 
d’Ain Témouchent pour leurs vacances d'été 2024. Pour ces jeunes venus du sud du pays, cette opportunité représente bien 

plus qu'une simple escapade estivale ; c'est une chance unique de découvrir la mer pour la première fois, de créer des souve-
nirs inoubliables et de profiter des plaisirs simples et universels de la nage  et des vagues. 

Djanet, située en 
plein cœur du dé-
sert, offre des 
paysages majes-
tueux de dunes et 
de rochers, mais 
la mer reste un 
rêve lointain pour 

la plupart des enfants de cette ré-
gion. Grâce à cette initiative, ils 
auront l'opportunité de vivre une 
aventure exceptionnelle, loin des 
paysages arides qu'ils connais-
sent si bien. Le voyage jusqu'à 
Ain Témouchent est déjà une pro-
messe d'émerveillement et de 
nouvelles découvertes. Pour  
beaucoup de ces enfants, c'est la 
première fois qu'ils verront l'im-
mensité bleue de la méditerranée 
. La sensation du sable sous leurs 
pieds, même s’ils sont habitués , 
le bruit apaisant des vagues et 
l'étendue infinie de l'eau suscite-
ront sans doute des réactions de 
pure joie et d'étonnement. « Je 
n'avais jamais imaginé que la mer 
pouvait être si grande et si belle », 
confie Amira, 12 ans, les yeux bril-
lants d'excitation. Au-delà de la 
découverte de la mer, un pro-
gramme varié et enrichissant at-
tend les enfants à Ain 
Témouchent. Des activités spor-
tives, des jeux de plage, des ate-
liers créatifs et des excursions 
sont prévus pour rendre leur sé-
jour aussi divertissant qu'éducatif. 
« C'est une occasion unique pour 
ces enfants de découvrir de nou-
veaux horizons, de se faire des 
amis et de développer leur curio-
sité », explique un animateur du 
camp de vacances. Cette initia-
tive s'inscrit dans un cadre de so-
lidarité nationale, visant à offrir à 
tous les enfants algériens des op-
portunités égales de loisirs et de 
découvertes, indépendamment 
de leur région d'origine. Les auto-
rités locales, en collaboration 
avec diverses associations, ont 
mis tout en œuvre pour garantir la 
sécurité et le bien-être des jeunes 
vacanciers. « Nous sommes très 
heureux de pouvoir offrir cette ex-
périence à nos enfants. C'est un 
véritable cadeau pour eux et pour 
nous, leurs parents », témoigne 
Ali, père de l'un des enfants. Ces 
vacances à la mer resteront gra-
vées dans la mémoire des jeunes 

de Djanet. Elles leur apporteront 
non seulement des moments de 
bonheur et de détente, mais aussi 
des leçons de vie et des perspec-
tives élargies. « Je raconterai tout 
à mes amis quand je rentrerai. Je 
suis sûr que je n'oublierai jamais 
ces jours passés à la mer », af-
firme Yacine, 10 ans, avec un 
sourire éclatant. La migration 
estivale des enfants des wi-
layas du sud du pays  vers les 
plages  symbolise une belle ini-
tiative de solidarité et d’ouver-
ture. Elle souligne l'importance 
de créer des ponts entre les dif-
férentes régions du pays et d'of-
frir à chaque enfant la chance de 
découvrir la richesse et la diver-
sité des paysages algériens. Pour 
ces 750 jeunes, et le reste ,  ces 
vacances au bord de la mer se-
ront sans aucun doute un chapitre 
inoubliable de leur enfance. 
 
Solidarité et engagement 

national 
 
 Cette initiative s’inscrit dans un 
programme ambitieux s’étendant 
de juin à fin août, visant à organi-
ser des camps d’été au profit des 
enfants des wilayas des Hauts 
Plateaux et du Sud du pays. Cette 
opération fort louable offre à ces 
jeunes une opportunité unique de 
découvrir de nouveaux horizons 
et de vivre des expériences enri-
chissantes. Le ministère de la 
Jeunesse et des Sports a lancé ce 
programme dans le but de pro-
mouvoir l'égalité des chances et 
de permettre aux enfants des ré-
gions souvent défavorisées en 
termes d'accès aux loisirs de bé-
néficier d’activités estivales. Les 
camps d’été organisés à Ain Té-
mouchent, entre autres destina-
tions, permettent aux jeunes de 
découvrir la mer, de s’adonner à 
diverses activités récréatives et 
éducatives.  
Le programme des camps d’été 
est conçu pour être à la fois diver-
tissant et éducatif. En plus des 
baignades et des jeux de plage, 
les enfants participeront à des 
ateliers créatifs, des compétitions 
sportives, et des sorties cultu-
relles. « Nous voulons offrir à ces 
enfants une expérience complète 

qui 
s t i -
m u l e 
leur curio-
sité, déve-
loppe leurs 
compétences sociales et leur 
permet de s’amuser », explique 
un animateur du camp de va-
cances. Cette initiative nationale 
est un exemple de solidarité et 
d'engagement en faveur de l’en-
fance. Elle vise à créer des ponts 
entre les différentes régions du 
pays et à favoriser le développe-
ment personnel des jeunes. Les 
autorités locales, en collaboration 
avec diverses associations, ont 
travaillé d’arrache-pied pour orga-
niser et sécuriser ces séjours es-
tivaux. « C’est une chance 
incroyable pour nos enfants. Nous 
sommes très reconnaissants pour 
cette opportunité », témoigne Ali, 
père de l'un des enfants. Les re-
tours des enfants et de leurs fa-
milles sont extrêmement positifs. 
Ces camps d’été offrent non seu-
lement des moments de plaisir et 
de détente, mais aussi des leçons 
de vie précieuses. « Je me suis 
fait beaucoup de nouveaux amis 
et j'ai appris tant de choses. Je 
n'oublierai jamais ces vacances », 
déclare Yacine, 10 ans, avec un 
large sourire. Il faut dire que ,  les 
camps d’été parrainés par le mi-
nistère de la Jeunesse et des 
Sports représentent une initiative 
exemplaire de promotion de l’éga-
lité des chances et de découverte 

cultu-
r e l l e 

pour les 
enfants des 

Hauts Plateaux 
et du Sud de l’Algé-

rie. En offrant à ces jeunes la 
possibilité de passer des va-
cances à la mer, cette opération 
démontre l'importance d'unir les 
efforts pour enrichir la vie des en-
fants et leur permettre de grandir 
avec des souvenirs précieux et 
des expériences formatrices. Pour 
les 750 enfants de Djanet,  et les 
autres  , ces vacances à Ain Té-
mouchent resteront à jamais gra-
vées dans leur mémoire, symbole 
d’un été magique et inoubliable. 
 

Une  vision stratégique 
pour l'avenir  

 
En 2023, les autorités algériennes 
ont renforcé leur engagement en-
vers la jeunesse en organisant 
des camps de vacances à travers 
le pays, bénéficiant particulière-
ment aux enfants de la commu-
nauté algérienne établie à 
l'étranger, ainsi qu'aux jeunes du 
Grand Sud et des Hauts-plateaux. 
Cette initiative ambitieuse a per-
mis à environ 31,750 enfants de 
profiter d'expériences enrichis-
santes dans 27 centres dédiés à 
travers l'Algérie. Chaque été, ces 
camps de vacances offrent bien 
plus que des simples divertisse-
ments. Ils constituent une plate-

forme cruciale pour le développe-
ment personnel, l'apprentissage 
interculturel et le renforcement 
des liens communautaires. Les 
activités proposées vont au-delà 
des jeux et des loisirs, incluant 
des ateliers éducatifs, des sports, 
des arts et métiers, ainsi que des 
visites culturelles. Ces pro-
grammes visent à stimuler la cu-
riosité intellectuelle des enfants 
tout en cultivant un sentiment de 
fierté et d'appartenance à leur hé-
ritage culturel. L'initiative est 
soutenue activement par les 
pouvoirs publics algériens, dé-
montrant ainsi leur engagement 
envers la jeunesse et leur vo-
lonté de promouvoir un dévelop-
pement harmonieux à travers 
tout le pays. En investissant 
dans ces camps de vacances, 
le gouvernement algérien mon-
tre une vision stratégique pour 
l'avenir, reconnaissant que les 
jeunes constituent la pierre an-
gulaire d'une société prospère 
et équilibrée. Les retombées po-
sitives de ces programmes ne 
se limitent pas seulement aux 
participants. Ils renforcent éga-
lement les infrastructures locales, 
créent des emplois saisonniers 
et stimulent l'économie locale à 
travers la promotion du tourisme 
intérieur. De plus, en facilitant 
l'accès à ces activités enrichis-
santes pour les enfants des ré-
gions moins privilégiées comme 
le Grand Sud et les Hauts-pla-
teaux, les autorités algériennes 
œuvrent activement pour ré-
duire les disparités régionales et 
favoriser une croissance inclu-
sive à travers le pays.  Les cen-
tres  de vacances pour les 
enfants de la communauté algé-
rienne établie à l'étranger, du 
Grand Sud et des Hauts-pla-
teaux représentent bien plus 
qu'une simple pause estivale. Ils 
illustrent l'engagement profond 
des pouvoirs publics algériens 
envers l'éducation, le développe-
ment personnel et la cohésion so-
ciale. Ces efforts méritent d'être 
salués non seulement pour leurs 
bénéfices immédiats, mais aussi 
pour leur contribution à l'édifica-
tion d'une génération future épa-
nouie et responsable. 

R.S  
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OUVERTURE DES INSCRIPTIONS POUR      
LA 16 EME ÉDITION DU FIBDA   

 Place aux 
"histoires           

algériennes" 
La 16e édition du Festival International de la Bande 
Dessinée d'Alger (FIBDA) a officiellement ouvert ses 

 inscriptions, invitant les artistes à soumettre leurs œuvres 
sous le thème des « histoires algériennes ». Ce concours  

emblématique marque le début d'une manifestation culturelle 
très attendue, qui se déroulera sous l'égide du ministère de la 

Culture et des Arts. 

Les règlements des concours et 
les formulaires d’inscription sont 
désormais accessibles sur la 
page officielle du FIBDA. Les 
participants ont jusqu'au 1er 
septembre 2024 pour soumet-
tre leurs candidatures. Cette 

édition s'annonce particulièrement excitante, 
avec un appel à explorer et illustrer les riches 
histoires algériennes à travers la bande des-
sinée. Le FIBDA est reconnu pour sa capa-
cité à rassembler des talents prometteurs et 
confirmés de la bande dessinée, tant au ni-
veau national qu'international. Chaque 
année, le festival attire des artistes de renom 
ainsi que des nouveaux venus, offrant une 
plate-forme de rencontre et d’échange. Les 
œuvres soumises seront évaluées par un jury 
composé de professionnels du secteur, ga-
rantissant une reconnaissance de qualité. Or-
ganisé par le ministère de la Culture et des 
Arts, le FIBDA est bien plus qu'un simple 
concours. C’est un rendez-vous culturel ma-

jeur qui célèbre la bande dessinée sous 
toutes ses formes. Les participants et les vi-
siteurs peuvent s'attendre à une série d'évé-
nements, dont des expositions, des ateliers, 
des conférences et des séances de dédi-
caces, animés par des figures embléma-
tiques du monde de la BD. Le choix du 
thème des « histoires algériennes » promet 
de mettre en lumière la richesse culturelle et 
historique de l’Algérie. Les artistes sont en-
couragés à explorer et à représenter les di-
vers aspects de la vie, de l'histoire et des 
légendes algériennes à travers leurs œuvres. 
Ce thème offre une vaste palette d'inspira-
tion, allant des récits traditionnels aux événe-
ments contemporains, permettant aux 
participants de démontrer leur créativité et 
leur compréhension culturelle. Le 16e Festival 
International de la Bande Dessinée d'Alger 
s'annonce comme un événement incontour-
nable pour tous les amateurs et profession-
nels de la bande dessinée. L'ouverture des 
inscriptions marque le début d'une aventure 

artistique et culturelle enrichissante, célébrant 
la diversité et la créativité des histoires algé-
riennes. Avec un large éventail d'activités et 
de talents réunis, le FIBDA 2024 promet 

d'être un rendez-vous exceptionnel pour tous 
les passionnés de la bande dessinée. 
 

R.C  

Le Festival européen de musique revient             
en Algérie  
 Un voyage musical entre        
l’Europe et l’Afrique  
La délégation de 
l'Union Européenne en 
Algérie a annoncé le 
retour du Festival eu-
ropéen de musique 
pour sa 24e édition. 
Cet événement emblé-
matique se déroulera 
du 27 juin au 3 juillet 
2024 au Théâtre Natio-
nal Algérien Mahied-
dine-Bachtarzi. Placé 
sous le thème « 
Europ’Africa », le fes-
tival promet une im-
mersion musicale 
unique à travers les so-
norités variées des 
continents européen et 
africain. Cette édition 
du festival se distingue 
par son thème novateur « Europ’Africa », qui met en avant le métissage mu-
sical entre l'Europe et l'Afrique. Treize pays membres de l'Union Euro-
péenne seront représentés, apportant avec eux une riche diversité de styles 
musicaux. Ce thème vise à célébrer les échanges culturels et la fusion des 
traditions musicales des deux continents, offrant au public algérien une ex-
périence artistique enrichissante et diversifiée. Les spectateurs auront l'op-
portunité de découvrir un large éventail de genres musicaux sur scène. Du 
jazz au rap, en passant par la pop, le reggae et bien d'autres genres, le festi-
val s'efforce de satisfaire tous les goûts musicaux. Chaque soirée promet une 
nouvelle aventure sonore, mettant en lumière des artistes de talent qui in-
carnent la fusion culturelle et musicale entre l'Europe et l'Afrique. Le retour 
du Festival Européen de Musique en Algérie est un événement marquant 
pour la scène culturelle locale. Il témoigne de l'engagement continu de 
l'Union Européenne à promouvoir les échanges culturels et à renforcer les 
liens entre les pays européens et l'Algérie. Le festival, qui a toujours été un 
lieu de rencontre et de dialogue interculturel, contribue à la dynamisation 
de la scène musicale algérienne et à l'enrichissement du patrimoine culturel 
national. Le Théâtre National Algérien Mahieddine-Bachtarzi, avec son at-
mosphère emblématique et son histoire riche, servira de cadre idéal pour 
cet événement prestigieux. Les mélomanes et les curieux sont invités à re-
joindre ce festival pour célébrer la musique dans toute sa diversité et sa ri-
chesse.  Enfin , la 24e édition du Festival Européen de Musique en Algérie, 
sous le thème « Europ’Africa », s'annonce comme un voyage musical capti-
vant et une célébration de la diversité culturelle. Du 27 juin au 3 juillet 2024, 
le TNA Mahieddine-Bachtarzi vibrera au rythme des mélodies européennes 
et africaines, offrant une expérience unique et inoubliable à tous les ama-
teurs de musique. Ne manquez pas ce rendez-vous exceptionnel qui promet 
d'être un moment fort de la saison culturelle algérienne. 

"Tête de turc" (Ganz unten) est un livre percutant pu-
blié en 1985 par le journaliste et écrivain allemand 
Günter Wallraff. Connue pour sa méthode de journa-

lisme d'investigation en immersion, Wallraff se glisse 
dans la peau d'un travailleur immigré turc pour exposer 
les conditions de vie difficiles et la discrimination systé-
mique subie par les immigrés en Allemagne. Cette œuvre 
est une dénonciation courageuse des injustices sociales 
et un appel à la prise de conscience collective. Pour 
écrire "Tête de turc", Wallraff adopte l'identité d'Ali Le-
vent, un travailleur turc. Il se rase la tête, teint ses che-
veux et sa peau pour se fondre dans la communauté des 
travailleurs immigrés. Cette transformation physique et 
psychologique permet à Wallraff de vivre de l'intérieur les 
expériences des travailleurs immigrés, confrontés à des 
conditions de travail précaires, des logements insalubres 
et une hostilité quotidienne. À travers cette immersion, 
Wallraff documente des faits troublants. Les travailleurs 
immigrés sont souvent exploités par leurs employeurs, 
sous-payés et soumis à des tâches dangereuses sans 
aucune protection sociale. Les logements sont souvent 
des dortoirs surpeuplés, insalubres et délabrés. De plus, 
la xénophobie et le racisme sont omniprésents, tant 
dans les interactions quotidiennes que dans les poli-
tiques institutionnelles. Le livre  est à la fois un reportage 
et un témoignage. Wallraff ne se contente pas de relater 
des faits ; il donne également une voix aux immigrés qu'il 
rencontre, partageant leurs histoires personnelles et leurs 
luttes. Ce faisant, il humanise une population souvent 
marginalisée et invisible aux yeux du grand public. Le 
livre expose les préjugés et les stéréotypes, tout en met-
tant en lumière la dignité et la résilience des travailleurs 
immigrés. La publication de "Tête de turc" a  provoqué 
une onde de choc en Allemagne.  Il a suscité de vives 
réactions, tant positives que négatives. Certains saluent 
le courage de Wallraff et la pertinence de son travail, tan-
dis que d'autres le critiquent pour son approche radicale 
et l'accusent de manipulation. Néanmoins, "Tête de turc"   
a ouvert  un débat nécessaire sur les conditions de vie 
des immigrés et les problèmes structurels de la société 
allemande. Le travail de Wallraff  a eu  un impact durable. 
Il a  inspiré d'autres journalistes à adopter des méthodes 
similaires pour révéler les injustices sociales. Le livre   est 

devenu un texte de référence dans les études sur l'im-
migration et les droits des travailleurs. En outre, ila  incité  
à des réformes sociales et politiques pour améliorer les 
conditions des travailleurs immigrés en Allemagne. On 
peut dire que "Tête de turc" de Günter Wallraff est une 
œuvre essentielle pour comprendre les défis auxquels 
sont confrontés les travailleurs immigrés en Allemagne. 
À travers son immersion audacieuse, Wallraff  a offert  
une critique incisive des systèmes d'exploitation et de 
discrimination. Son livre reste un puissant appel à la jus-
tice sociale et à l'égalité, résonnant encore aujourd'hui 
dans les débats sur l'immigration et les droits des tra-
vailleurs. R.C  

A LIRE "TÊTE DE TURC" DE GÜNTER WALLRAFF  
Une incursion dans la vie des immigrés                  

en Allemagne

 16 eme édition 

du FIBDA 
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AVEC L’AMÉLIORATION DU CLIMAT DES AFFAIRES  

Opportunités de partenariats et 
croissance en Afrique 

Le président du Conseil du renouveau économique algérien (CREA), a , à l’occasion de la tenue du forum algéro -turc, mis en avant  ▪
les efforts constants de l'Algérie pour améliorer son climat des affaires. Selon lui, ces efforts pourraient se traduire par des partenariats plus           

diversifiés et fructueux, offrant de nouvelles perspectives de croissance et d'investissement. 

Actuellement, environ 1 
300 entreprises 
turques sont implan-
tées en Algérie, illus-
trant l'attrait du 
marché algérien pour 

les investisseurs étrangers. La rela-
tion économique entre les deux 
pays ne cesse de se renforcer, fa-
vorisée par les conditions de pro-
duction compétitives en Algérie, 
notamment en termes de coûts 
énergétiques. Kamel Moula a mis 
en   exergue ,  la Zone de libre-
échange continentale africaine 
(ZECLAf) comme un facteur clé 
qui ouvrira de nouvelles opportu-
nités pour l'Algérie et la Turquie. 
Cette initiative vise à créer un 
vaste marché unique pour les 
biens et services, facilitant ainsi 
les échanges commerciaux et les 
investissements entre les pays 
africains. "La ZECLAf va offrir de 
nouvelles opportunités pour nos 
deux pays respectifs et contribuera 
à augmenter la facture de nos 
échanges, nos investissements et 
la valeur ajoutée", a-t-il affirmé. Il est 
convaincu que ce cadre facilitera la 
diversification économique et en-
couragera les entreprises à explorer 
les marchés africains.  Il faut rappe-
ler  à juste titre que l’Afrique est per-
çue comme une terre 
d'opportunités en termes de crois-
sance, tant pour les entreprises lo-

cales qu'étrangères. La richesse 
des ressources naturelles, la jeu-
nesse de la population et le poten-
tiel de développement 
infrastructurel font du continent une 
destination attractive pour les inves-
tisseurs. Kamel Moula soutient que 
l'Algérie, avec ses coûts de produc-
tion compétitifs, peut jouer un rôle 
crucial en aidant les entreprises à 
tirer parti de ces opportunités. 
L'amélioration du climat des affaires 
en Algérie vise non seulement à at-
tirer davantage d'investissements 
étrangers, mais aussi à renforcer les 
partenariats existants. En créant un 
environnement plus favorable aux 
affaires, l'Algérie espère diversifier 
son économie et réduire sa dépen-
dance aux hydrocarbures. 
Les initiatives en cours pour amé-
liorer le climat des affaires en Algé-
rie, combinées aux opportunités 
offertes par la ZECLAf, positionnent 
le pays comme un acteur clé dans 
la dynamique économique afri-
caine. La présence croissante d'en-
treprises turques et les 
perspectives de partenariats diver-
sifiés témoignent de la confiance 
des investisseurs étrangers en l'Al-
gérie. Avec une stratégie axée sur 
la compétitivité et l'innovation, l'Al-
gérie est bien placée pour devenir 
un hub économique en Afrique, fa-
vorisant la croissance et le dévelop-
pement durable. 

Dans le cadre d'un programme 
triennal de 6 milliards de dollars  

La Banque mondiale        
accorde 700 millions de 

dollars à l'Égypte 

La Banque mondiale a annoncé lundi un prêt de 700 
millions de dollars à l’Égypte qui traverse une grave 
crise économique. Ce prêt vise notamment à ac-
croître la participation du secteur privé et à verdir sa 
croissance, dans le cadre d’un plan d’aide de 6 mil-
liards de dollars. Ce financement doit "aider le pays 
à s’orienter vers une plus grande participation du 
secteur privé, une meilleure résilience macroécono-
mique et fiscale, et une trajectoire de croissance plus 
verte", précise la Banque mondiale dans un commu-
niqué. Les aides pour la transition verte de l’Égypte 
se feront "notamment en développant les énergies 
renouvelables et en augmentant l’efficacité dans les 
secteurs de l’électricité, de l’eau et de l’assainisse-
ment", selon le texte. La Banque mondiale avait in-
diqué en mars prévoir d’aider l’Égypte à hauteur de 
plus de 6 milliards de dollars sur trois ans, afin de lui 
permettre de mener à bien ses priorités en matière 
de développement. Depuis deux ans, l’Égypte tra-
verse l’une des pires crises économiques de son his-
toire. Exacerbée par une dévaluation de la livre 
égyptienne qui a perdu près des deux tiers de sa va-
leur face au dollar, l’inflation a atteint 40% en 2023. 
Deux tiers des 106 millions d’Égyptiens vivent en 
dessous ou juste au-dessus du seuil de pauvreté.  
Les 700 millions de dollars sont destinés à aider 
l'Égypte à stimuler la participation du secteur privé, 
la résilience macroéconomique et fiscale, et une tra-
jectoire de croissance plus verte, a déclaré la 
Banque mondiale dans un communiqué. 

Après le rappel de près de 250.000 véhi-
cules, les propriétaires sont en colère face 
à la lenteur des réparations. Stellantis pro-

met de doubler sa capacité cet été.  Le 17 mai 
dernier, Citroën a lancé un rappel massif concer-
nant quelque 247.000 Citroën C3 et DS3 fabri-
quées entre 2009 et 2019, suite à la découverte 
d’anomalies graves avec les airbags fournis par 
le fabricant japonais Takata. Ces airbags sont res-
ponsables de plusieurs accidents graves en rai-
son de la détérioration d’un gaz, les rendant 
potentiellement dangereux au moment du gon-
flement, notamment dans les régions à climat 
chaud et humide. Après avoir exigé que tous les 
propriétaires cessent immédiatement d’utiliser 
leurs véhicules, un rappel pour réparations a été 
initié. Cependant, les travaux de réparation tar-
dent à démarrer. Outre les défis logistiques signi-
ficatifs associés à une telle opération à grande 
échelle, , un groupe de propriétaires s’est mobi-
lisé pour critiquer le délai dans la mise en œuvre 
de cette mesure et a saisi l’association de 
consommateurs UFC-Que choisir. L’association 
critique la gestion de cette crise par Stellantis et 

menace d’engager des actions judiciaires si des 
mesures concrètes ne sont pas prises rapide-
ment. Marie-Amandine Stévenin, présidente de 
l’association, a qualifié la gestion de cette procé-
dure de rappel et d’immobilisation des véhicules 
de « calamiteuse », et souligne la nécessité d’une 
réponse rapide et efficace pour pallier l’immobili-
sation forcée des véhicules.

AIRBAGS DÉFECTUEUX 
Citroën va doubler sa capacité                 

de réparation

Sanctions  contre 
la Russie 
L'UE  adopte 
le 14e paquet 

 L'UE a adopté le 14e paquet 
de sanctions contre la Russie, 
en raison de sa guerre contre 
l'Ukraine qui a débuté en fé-
vrier 2022, a annoncé lundi le 
conseil de l'UE.  « Les sanc-
tions frapperont des secteurs 
importants de l’économie 
russe, tels que l’énergie, la fi-
nance et le commerce, et ren-
dront encore plus difficile le 
contournement des sanctions 
de l’UE », ajoute le communi-
qué. « Le paquet comprend 
des mesures restrictives à 
l'encontre de 116 personnes et 
entités supplémentaires res-
ponsables d'actions portant 
atteinte ou menaçant l'inté-
grité territoriale, la souverai-
neté et l'indépendance de 
l'Ukraine », poursuit la même 
source. Et de poursuivre: "Le 
paquet interdit tout investis-
sement futur et toute exporta-
tion vers des projets de Gaz 
naturel liquéfié, en construc-
tion en Russie ». Le bloc des 
27 a également introduit une 
interdiction d'utiliser le sys-
tème de messagerie financière 
SPFS (le système de transfert 
de messages financiers), qui 
est l'équivalent russe de 
SWIFT, pour les banques de 
l'UE en dehors de la Russie.  

EN  VUE D'AMÉLIORER LA SÉCURITÉ ALIMENTAIRE EN SOMALIE 
La FAO signe un accord de 25 millions 

de dollars 
 L’organisation des Nations Unies pour l'alimentation et l'agriculture (FAO) a annoncé dimanche avoir 

signé un accord sur un projet de 25 millions de dollars américains en vue d'améliorer la résilience 
et la sécurité alimentaire en Somalie, selon Xinhua. La FAO a déclaré que ce projet, baptisé TRANS-

FORM, était un élément clé de l'initiative multipartenaire Johwar Offstream Storage Program (JOSP). Il 
vise à réhabiliter les infrastructures essentielles et à promouvoir une agriculture intelligente face au change-
ment climatique pour les petits exploitants agricoles de la ville de Jowhar, dans l'Etat somalien de Hirshabelle. 
Le représentant de la FAO dans le pays, Etienne Peterschmitt, a salué ce nouveau financement et a souligné 
son importance dans l'amélioration de la sécurité alimentaire et de la résilience des communautés le long du 
fleuve Shabelle. "Ce modèle collaboratif améliorera non seulement l'efficacité des initiatives individuelles, 
mais créera également un sentiment de responsabilité partagée et d'action collective en vue de transformer 
le système alimentaire somalien", a affirmé M. Peterschmitt dans un communiqué publié à Mogadiscio, la 
capitale de la Somalie. La FAO a indiqué que le projet aiderait les agriculteurs somaliens en les protégeant 
contre les inondations et en leur fournissant une irrigation fiable, ce qui leur permettra d'utiliser leurs terres 
de manière plus productive et durable. Cet effort comprendra également l'élaboration d'un plan de gouver-
nance global du JOSP, la réalisation d'études de protection environnementale et sociale, des mesures d'atté-
nuation des conflits et de gestion des régimes fonciers, et la mise en place de solutions durables pour les 
populations déplacées. 
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DEUX ANS APRÈS LE DRAME MIGRATOIRE DE NADOR-MELILLA 

Le parti espagnol Podemos         
appelle l’UE à enquêter

Il y a deux ans, près de 2.000 migrants subsahariens 
avaient tenté de pénétrer dans l’enclave espagnole de 
Melilla depuis Nador (nord du Maroc). Comme Amnesty, 
des experts indépendants nommés par le Conseil des 
droits de l’homme de l’ONU ont évoqué un bilan d’au 
moins 37 morts et dénoncé le manque de responsabilités 
concrètes établies, aussi bien au Maroc qu’en Espagne. 

Grave violation des droits de l’Homme 
Les députés européens élus de Podemos, Irene Montero et 
Isa Serra, dénoncent, dans leur lettre, que « deux ans après, 
ni le Maroc ni l’Espagne n’ont mené une enquête adéquate 
sur ce qui s’est passé ». Après avoir soutenu que ce mas-
sacre est un nouvel « épisode des innombrables crimes » 
commis aux frontières européennes, les députés insistent sur 
le fait qu’il s’agit d’une « grave violation » des droits de 
l’Homme.C’est pourquoi ils exigent l’action de la Commission 
européenne, à travers les mécanismes disponibles, pour ga-
rantir l’enquête sur les crimes et la responsabilisation des res-
ponsables. « Il est essentiel de garantir l’accès des victimes 
à la vérité, à la justice et à la réparation, ainsi que de garantir 
que ces épisodes très graves ne se reproduisent plus », affir-
ment-ils. Selon des médias, c’est la deuxième lettre que les 
élus européens envoient à la présidence de la Commission 
européenne. 

Les événements n’étaient pas un accident 
A noter qu’une nouvelle enquête menée par les organisations 
Border Forensics, Iridia et l’Association marocaine des droits 
de l’homme (AMDH), avec le soutien du Centre européen des 
droits constitutionnels et de l’homme, révèle que « les événe-
ments n’étaient pas un accident, mais répondaient plutôt à 
une véritable stratégie des autorités des deux pays ».Les or-
ganisations assurent que les événements reconstitués avec 
différentes preuves « ne sont pas seulement incriminants pour 
les autorités marocaines et espagnoles, mais aussi pour l’Union 
européenne (UE), qui les soutient politiquement et économi-
quement ». Les ONG exigent que les deux pays soient tenus 
responsables et « répondent enfin aux demandes de vérité et 
de justice des victimes et de leurs familles ».

Présidentielle en Iran 
Khamenei appelle à « une 
participation élevée » 
l’ayatollah Ali Khamenei, Le guide suprême ira-
nien, a appelé hier à « une participation élevée » à 
la présidentielle de vendredi destinée à remplacer 
Ebrahim Raïssi, décédé dans un accident d’hélicop-
tère en mai. 
«Nous soulignons sur l’importance d’une participa-
tion élevée aux élections car elle fait la fierté de la 
République islamique », a déclaré le guide au cours 
d’un discours télévisé à trois jours du scrutin.Trois 
des six candidats à la présidentielle  font figure de 
favoris: le président conservateur du Parlement 
Mohammad-Bagher Ghalibaf, l’ancien négociateur 
du dossier nucléaire Saïd Jalili et le député réfor-
mateur Massoud Pezeshkian.A la dernière présiden-
tielle, en 2021, la participation n’avait atteint que 
49%, soit le plus faible taux pour une présidentielle 
depuis la révolution islamique de 1979. 
 
Ghaza 
Le bilan de l'agression 
sioniste s'alourdit à 
37.658 martyrs 
Le bilan de l'agres-
sion génocidaire 
sioniste contre la 
bande de Ghaza 
s'est alourdi à 
37.658 martyrs et 
86.237 blessés, de-
puis le 7 octobre 
dernier, ont indiqué 
hier les autorités pa-
lestiniennes de la 
santé. Selon la 
même source, 32 martyrs et des dizaines de blessés 
sont arrivés dans les hôpitaux de la bande de Ghaza 
au cours des dernières 24 heures. Un précédent 
bilan donné lundi a fait état de 37.626 martyrs et 
86.098 blessés. Les autorités palestiniennes de la 
santé ont indiqué qu'un certain nombre de victimes 
palestiniennes se trouvaient encore sous les décom-
bres et sur les routes, et que les forces de l'occupa-
tion empêchaient les ambulances et les équipes de 
la Protection civile de leur porter secours.Depuis le 
7 octobre 2023, l'armée sioniste mène une agres-
sion sauvage contre l'enclave palestinienne qui a 
entraîné des destructions massives d'infrastructures, 
en plus d'une catastrophe humanitaire sans précé-
dent. 

LES PLUS SOUS PRESSION EN 2023 
L'Allemagne a enregistré 1 926 agressions 

racistes contre des musulmans  
L’Allemagne a enregistré 1 

926 agressions contre 
des musulmans au cours 

de l’année 2023, tandis qu’une 
coalition civile a averti que le ra-
cisme contre les musulmans était 
devenu socialement acceptable 
dans le pays. 
C'est ce qu'indique le rapport 
annuel élaboré par la Coalition de 
lutte contre l'islamophobie et les 
agressions contre les musulmans 
(CLAIM), basée en Allemagne et 
bénéficiant du soutien du minis-
tère de la Famille. 
Le rapport publié, ce lundi, in-
dique que près de 90 agressions 
ont visé des lieux tels que des 
mosquées, des cimetières mu-
sulmans et des restaurants. 

Les agressions visant les musul-
mans en Allemagne en 2023 ont 
enregistré une augmentation de 
114 % par rapport à l’année pré-
cédente, 2022. 
Cette augmentation a été quali-
fiée dans le rapport de « dévelop-
pement très inquiétant », 
soulignant la présence d’un plus 
grand nombre de cas non enre-
gistrés.679 incidents anti-musul-
mans ont été enregistrés entre le 
7 octobre et le 31 décembre 
2023.Les agressions se sont 
multipliées après le 7 octobre, en 
référence à la guerre israélienne 
contre les Palestiniens dans la 
bande de Gaza.Le rapport in-
dique que 66% des cas signalés 
impliquaient des agressions ver-

bales telles que des insultes, des 
menaces et de la diffamation. 
La directrice de la Coalition de 
lutte contre l'islamophobie et les 
agressions contre les musul-
mans, Rima Hanano, a confirmé 
que l'augmentation significative 
des agressions et des discrimi-
nations contre les musulmans 
en 2023 est préoccupante, 
selon le rapport.« Pendant 
longtemps, les rues, les bus ou 
les mosquées n'ont pas été 
des lieux sûrs pour les musul-
mans », a-t-elle déclaré.Ha-
nano a souligné que le racisme 
contre les musulmans est de-
venu plus que jamais sociale-
ment acceptable et qu’il a 
trouvé sa place dans la société.

COLOMBIE 
Le gouvernement et le groupe          

Segunda Marquetalia entament des 
pourparlers de paix 

 Le gouvernement colombien et le groupe Segunda 
Marquetalia ont entamé lundi des pourparlers de 
paix, dans le cadre des efforts du président Gus-

tavo Petro pour mettre fin à 60 ans de conflit dans son 
pays. 
Segunda Marquetalia est une faction dissidente des re-
belles des Forces armées révolutionnaires de Colombie 
(FARC), désormais démobilisées, dont les dirigeants 
ont initialement accepté un accord de paix en 2016, 
mais ont 
repris les armes en invoquant des promesses non tenues 
trois ans plus tard. 
Le premier cycle de négociations à Caracas, au Vene-
zuela, durera jusqu’au 29 juin.Le chef de l’équipe de 
négociation du gouvernement, Armando Novoa, cité 
par des médias, a déclaré plus tôt ce mois-ci que « la 
Colombie espérait signer et commencer à mettre en 
œuvre un accord de paix avec la Segunda Marquetalia, 
composée de 1 751 membres ».Noboa a déclaré qu’il es-
pérait que « les pourparlers avanceraient plus rapide-
ment parce que certains dirigeants de Segunda 
Marquetalia ont participé aux pourparlers des FARC 
».Ces pourparlers s’inscrivent dans le cadre des efforts du président colombien Gustavo Petro pour 
mettre fin à 60 ans de conflit qui a tué au moins 450 000 personnes.

L’UE appelée à enquêter sur le drame migratoire de Nador-Melilla par le parti  
espagnol Podemos.Ce parti a adressé lundi dernier une lettre à la présidente de la Commission        

européenne, Ursula Von der Leyen, pour demander une enquête sur le drame migratoire de         
Nador-Mellila, survenu le 24 juin 2022 et qui a coûté la vie à au moins 37 migrants subsahariens. 

À ses propositions 
Vladimir Poutine 
propose de        
«mettre fin» à la 
guerre en Ukraine 
 
Le président russe Vladimir Poutine 
a déclaré hier que ses propositions 
de paix ouvraient la voie à la fin du 
conflit qui dure depuis des années 
en Ukraine. 
Son message a été transmis dans 
un discours aux participants du 
Forum des lectures Primakov par 
son assistant pour les affaires inter-
nationales, Iouri Ouchakov."J'es-
père que, contrairement à de 
nombreux hommes politiques occi-
dentaux qui n'ont même pas voulu 
approfondir l'essence de l'initiative 
que nous avons présentée, les 
participants au forum aborderont 
son examen de manière réfléchie et 
rationnelle. Ils pourront voir qu'elle 
offre réellement la possibilité de 
mettre fin au conflit et progresser 
vers un règlement politique et di-
plomatique", peut-on lire dans le 
communiqué publié sur le site In-
ternet du Kremlin.Poutine avait ap-
pelé le 14 juin l'Ukraine à retirer ses 
troupes des régions de Donetsk, 
Louhansk, Kherson et Zaporijia, à 
accepter les gains territoriaux de la 
Russie réalisés lors de « l'opération 
militaire spéciale » lancée en février 
2022 et à confirmer son statut de 
neutralité. Il a également exigé l’an-
nulation de toutes les sanctions 
anti-russes par l’Occident.Le diri-
geant russe s'est dit convaincu que 
les participants au forum accorde-
raient l'attention voulue aux idées 
russes sur la formation d'un sys-
tème de sécurité égale et indivi-
sible et de coopération 
mutuellement bénéfique sur tout 
le continent eurasien.Moscou a 
accueille mardi et mercredi le 10e 
Forum international scientifique et 
d'experts Lectures Primakov, une 
réunion internationale annuelle 
d'experts dans les domaines des 
relations internationales et de l'éco-
nomie mondiale.
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CC ette prédiction 
fait écho à un 
ouvrage cé-
lèbre de 
George Dan-
gerfield qui re-
venait sur la 

déroute définitive du parti libéral, 
dont le prestige avait pourtant 
dominé le siècle précédent, au 
profit de la montée du nouveau 
parti travailliste à l’approche de 
la Première Guerre mondiale. 
Sommes-nous aujourd’hui dans 
le même cas de figure ou bien 
le parti conservateur, qui s’était 
jadis autoproclamé le « parti na-
turel de gouvernement », a-t-il 
encore un avenir ?Si la défaite 
du parti conservateur laisse peu 
de place au doute, l’inconnue 
principale demeure surtout la 
taille de la majorité parlemen-
taire qu’obtiendra le parti travail-
liste de Keir Starmer. Le mode 
de scrutin majoritaire uninominal 
à un tour favorise la victoire des 
deux grands partis majoritaires, 
conservateur et travailliste. Il 
n’en reste pas moins que l’ob-
tention d’une majorité absolue 
de 326 sièges (sur un total de 
650) constitue le gage de l’effi-
cacité et de la stabilité du pro-
chain gouvernement. En 2010, 
le parti conservateur, en tête 
des sondages, n’avait pas 
réussi à décrocher ce précieux 
sésame et avait dû nouer une 
coalition gouvernementale avec 
les Libéraux-Démocrates, alors 
en troisième position sur l’échi-
quier politique. Cette fois-ci, 
l’hypothèse d’un nouveau « 
Parlement sans majorité » (Hung 
Parliament) reste toutefois plus 
qu’improbable. Le parti travail-
liste s’emploie aujourd’hui à ten-
ter de reconquérir les sièges 
perdus aux dernières élections 
de 2019 qui avaient consacré la 
victoire du parti conservateur de 
Boris Johnson grâce à la 
conquête de bastions histori-
quement travaillistes dits du « 
mur rouge » (Red Wall) allant 
des Midlands au nord-est de 
l’Angleterre. Mais dans ces cir-
conscriptions, qui ont égale-
ment massivement voté pour le 
Brexit au référendum de 2016, 
la concurrence de candidats 
provenant du parti euroscep-
tique et populiste Reform qui 
puise ses sources dans le UKIP 
devenu le Brexit Party en 2019, 
risque surtout de nuire aux can-
didats conservateurs. Ces der-
niers pourraient être tentés de 
jouer la surenchère populiste 
pour conserver leurs sièges, en 
particulier depuis l’annonce du 
retour de l’ancien leader du 
UKIP/Brexit Party, Nigel Farage, 
qui se présente dans la circons-
cription de Clacton et vient de 

reprendre la tête de Reform. 
 
L’hypothèse d’une dérive 

droitière 
 
Le parti conservateur, dont la 
campagne exhale des relents 
de défaitisme, semble plutôt se 
détourner du Red Wall pour ci-
bler surtout des circonscriptions 
dites marginales, c’est-à-dire 
conquises par ses opposants, 
travaillistes mais aussi libéraux-
démocrates, à une très courte 
majorité aux dernières élections 
et disséminées dans l’ensemble 
du pays, mais tout particulière-
ment en Écosse, dans le nord 
de l’Angleterre et dans la région 
du Grand Londres. À ces cir-
conscriptions cibles s’ajoutent 
toutes celles où les élus conser-
vateurs ont annoncé qu’ils ne se 
représenteraient pas. Au mo-
ment où la procédure de sélec-
tion des candidats 
parlementaires s’est officielle-
ment achevée, le 7 juin dernier, 
on dénombrait 75 députés 
conservateurs dans ce cas, 
contre seulement 34 pour les 
travaillistes et 23 pour les autres 
(dont 9 indépendants et 9 dé-
putés du Scottish National 
Party), selon l’Institute for Go-
vernment. L’hypothèse d’un vi-
rage à droite du parti 
conservateur, précédemment 
suggérée par le retour de Nigel 
Farage dans la campagne, 
semble également inspirée par 
le jeu des clivages au sein du 
parti qui, depuis le Brexit et le 
gouvernement de Boris John-
son, surexpose des figures mé-
diatiques jouant la carte de la 
polarisation et des guerres 
culturelles. Nigel Farage pen-
dant un meeting à Douvres, le 
28 mai 2024. Sean Aidan Cal-
derbank/Shutterstock L’an-

cienne ministre de l’Intérieur 
Suella Braverman a fait parler 
d’elle au dernier congrès du 
parti conservateur en octobre 
2023 en défendant avec achar-
nement le projet de loi pré-
voyant la déportation au 
Rwanda des immigrés clandes-
tins. Quant à Kemi Badenoch, 
que les médias présentent 
comme la prochaine dirigeante 
du parti, son combat contre la 
transidentité et la culture dite « 
woke » semble être partagé par 
de nombreux députés. 
 

Des candidats moins       
divers… et plus centristes 

 
À l’approche des élections du 4 
juillet, la procédure de sélection 
des candidats a été réalisée à la 
hâte par le parti conservateur, 
débordé par les annonces suc-
cessives de défection et 
contraint de sélectionner tous 
leurs candidats en seulement 
seize jours, depuis l’annonce 
faite par Rishi Sunak le 22 mai 
jusqu’à la clôture de la procé-
dure au 7 juin. Dès le mois de 
mai, l’éditorialiste Michael Crick 
s’est lancé dans un projet bap-
tisé @tomorrowsmps consistant 
à suivre la sélection de tous les 
candidats des partis dans leurs 
circonscriptions. Dans un récent 
entretien, il suggère l’hypothèse 
d’un recentrage du parti dans 
l’opposition, étayée par l’obser-
vation de candidats conserva-
teurs plus locaux, moins 
diversifiés et, dit-il, plus « fades 
», du moins plus conformes à 
l’image du député conservateur 
traditionnel antérieur aux élec-
tions de 2010. Il relève toutefois 
quelques exceptions inatten-
dues comme la présence parmi 
ces candidats de Rose Hulse, 
une femme d’affaires noire amé-

ricaine, mariée au petit-fils d’un 
baronnet anglais, ainsi que des 
personnalités plus connues 
comme Nick Timothy, l’ancien 
conseiller de Theresa May, qui 
revendique son pedigree de « 
working-class Tory » originaire 
de Birmingham, ou encore Katie 
Lam, ancienne conseillère de 
Boris Johnson et de Suella Bra-
verman. Deux étudiants du 
Master Recherche et Veille In-
ternationale (REVI) de l’Univer-
sité de Bourgogne, Anaïs 
Coquet et Rémi Jean, ont 
creusé la piste évoquée par Mi-
chael Crick en recueillant des 
données peu explorées relatives 
au profil socio-démographique 
et idéologique des nouveaux 
candidats dans 70 des 75 cir-
conscriptions dont les députés 
se sont retirés de la course ainsi 
que 71 circonscriptions margi-
nales ciblées par le parti. Leurs 
résultats révèlent que dans les 
deux groupes, on trouve essen-
tiellement des candidats mas-
culins, blancs, issus des élites 
bancaires et commerciales, et 
une proportion de femmes et de 
minorités ethniques équivalente 
à leur pourcentage au sein du 
groupe parlementaire (qui 
comprend 24 % de femmes et 
6 % de minorités ethniques). 
Cependant, dans le groupe des 
71 circonscriptions ciblées, on 
dénombre seulement 13 
femmes et 4 minorités eth-
niques sur un total de 71 cir-
conscriptions, soit 18 % de 
femmes et 5 % de candidats 
issus des minorités ethniques, 
ce qui est inférieur à leurs pro-
portions à la Chambre des 
Communes. Dans ce groupe, le 
candidat classique apparaît plus 
jeune, du moins d’après les ré-
seaux sociaux car son âge est 
rarement mentionné, et corres-

pond au profil du jeune père de 
famille chrétien et traditionaliste 
mais peu engagé dans les 
guerres culturelles de ses pré-
décesseurs. À l’inverse de la 
cohorte précédente, il semble 
donc que la diversité ne soit 
plus la préoccupation principale 
du parti conservateur. À la liste 
des personnalités atypiques 
mentionnées par Michael Crick, 
Anaïs Coquet et Rémi Jean 
ajoutent tout un panel hétéro-
clite aux parcours et aux posi-
tionnements très variés : Mairhi 
Fraser, surnommée la « Tory 
Trumpista » ; Alex Deane, 
commentateur de la chaîne po-
lémique GB News ; James 
Cracknell, champion olympique 
d’aviron ; Chloe Smith, influen-
ceuse sur Instagram ; ou John 
Cope, ancien dirigeant de la 
section LGBT+ du parti. Pour 
autant, tous ces candidats, 
pourtant actifs sur les réseaux 
sociaux, restent relativement si-
lencieux sur les questions poli-
tiques et semblent décidés, à la 
différence de leurs prédéces-
seurs, à ne pas faire de vagues 
sur les enjeux du moment les 
plus clivant comme le conflit is-
raélo-palestinien ou l’immigra-
tion. 
 

Phénix conservateur 
 
Les enseignements tirés de 
cette enquête sont d’autant 
plus intéressants qu’ils sont 
contre-intuitifs. À l’heure où les 
élections européennes ont 
abouti à la victoire des listes 
d’extrême droite dans de nom-
breux pays, l’hypothèse d’une 
dérive populiste du parti conser-
vateur, influencé par la popula-
rité de Boris Johnson, en dépit 
de ses mensonges, et séduit 
par les thèses extrémistes d’un 
parti comme Reform, semblait 
faire sens. Pour preuve : le très 
controversé Safety of Rwanda 
(Asylum and Immigration) Act 
approuvé le 25 avril 2024 et 
dont la mise en œuvre semble 
aujourd’hui menacée par une 
victoire travailliste. On peut 
aussi aisément imaginer que 
l’histoire, ponctuée par un en-
chaînement de crises internes, 
politiques et géopolitiques, lais-
sera des traces. Mais si les élec-
tions aboutissent à un 
renouvellement significatif du 
groupe parlementaire, de sur-
croît très fortement réduit, cette 
enquête laisse penser au 
contraire que l’agenda de mo-
dernisation porté par David Ca-
meron est bien mort et enterré 
et que la période d’opposition 
qui attend les conservateurs 
sera l’occasion d’un examen de 
conscience au centre de l’échi-
quier politique. À moins d’une 
défaite éliminatoire, rappelons 
en effet que le parti conserva-
teur a fait preuve par le passé 
d’une étonnante capacité à se 
réinventer et à renaître de ses 
cendres. 

Quel avenir pour le parti 
conservateur britannique ?

À quelques semaines des élections législatives annoncées pour le 4 juillet prochain par le premier ministre 
britannique Rishi Sunak, les sondages convergent pour annoncer une défaite du parti conservateur, voire 

son extinction, ni plus ni moins.  

Agnès Alexandre- 
Collier , Professeur de 

civilisation  
britannique, Université 

de Bourgogne 

 ▪
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En prévision du Tournoi UNAF U20 
28 joueurs convoqués pour un 

stage à Sidi Moussa  
Vingt-huit (28) joueurs de la sélection algérienne de football des moins de 20 ans 

(U20) ont été convoqués pour un stage prévu du 27 juin au 2 juillet au centre 
technique national de Sidi Moussa (Alger), a indiqué mardi la Fédération           

algérienne de football (FAF) sur son site officiel. 

Le sélectionneur national, Yacine Manaa, a retenu une liste de 28 joueurs 
incluant plusieurs jeunes talents nés en 2007, précise la FAF, soulignant 
que ce regroupement vise à optimiser la condition physique et la cohésion 
tactique de l'équipe en prévision du Tournoi UNAF U20, prévu en Tunisie 
en octobre prochain, qualificatif pour la CAN-2025. Les Algériens avaient 
disputé deux rencontres amicales le mois de mai dernier face à la Côte 

d'Ivoire à Abidjan, soldées par une victoire (3-1) et une défaite (2-0). 
L'équipe nationale avait également pris part en mars dernier à un tournoi international 
disputé à Alger, au cours duquel les "Verts" se sont imposés face à Egypte (2-1) et la 
Mauritanie (3-1), contre une défaite devant la Tunisie (2-3). 
Liste des 28 joueurs:  
Gardiens: Mokhtar Anes (CR Belouizdad), Meken Wail (CS Constantine), Akache 
Yanis (ES Sétif), El Khoubi Mohamed (Paradou AC).  
Défenseurs : Benattia Oussama (MC Oran), Atamnia Safieddine (USM Alger), Ayoune 
Mounder (CS Constantine), Nemer Ziad (MC Alger), Hmaidia Fares (MC El Eulma), 
Naim Abdelhamid (CR Belouizdad), Mili Adem (MC El Eulma), Gassi Yakoub (MC 
Alger), Badani Younes (Paradou AC).  
Milieux de terrain: Benslimane Hachemi (Skaf Khemis), Dali Rayane (ES Sétif), Satta 
Abdelouahab (ES Sétif), Silmi Mohamed (CR Belouizdad), Kelaleche Abdelmalek 
(MC Alger), Abed Anes (Paradou AC), Seybouse Mohamed-Islam (MC Alger).  
Attaquants: Ramdaoui Mohamed (Paradou AC), Boubetache Chemseddine (NA Hus-
sein-Dey), Benlebna Mohamed (CR Belouizdad), Khelfaoui Wajih (CS Constantine), 
Akhrib Lahlou (JS Kabylie), Mehadene Mounir Mehdi (MC Oran), Merdja Noufel 
(MSP Batna), Tazrout Houssem (Paradou AC).  
 

Handball 
Une fin de saison sur fond de 
désillusion pour le CHT Oran 

Les deux équipes mes-
sieurs et dames du CHT 
Oran de handball ont 

échoué dans leurs deux chal-
lenges de la saison 2023-
2024, en ratant l'accession en 
divisions supérieures lors des 
Play-offs, au grand dam des 
passionnés de la discipline 
dans la capitale de l'Ouest du 
pays. 
De gros espoirs étaient placés 
sur ces deux formations pour 
cueillir le fruit du très bon tra-
vail réalisé par leurs joueurs et 
différents staffs tout au long 
de l'exercice, sauf qu'elles ont 
fléchi à l'heure de vérité. 
C'est le cas surtout pour 
l'équipe des messieurs qui a 
dominé de bout en bout le 
championnat de son groupe 
du troisième palier, qu'elle a 
terminé en tête du classement 
avec une avance considérable 
sur le dauphin, validant tôt son billet pour les Play-offs. 
Cependant, le tournoi de l'accession en deuxième division (Excellence B) n'a pas souri 
aux gars d'El-Bahia, qui avaient pourtant la possibilité de s'offrir l'un des deux billets 
mis en jeu, n'était-ce leur forfait lors du troisième et dernier match contre leurs homo-
logues de Tichy (Béjaïa). 
Un forfait motivé par la désignation d'un staff arbitral issu de la wilaya de Béjaia, que 
la direction du CHTO a vainement tenté de le changer vu que sa demande dans ce sens 
a été rejetée par les organisateurs, a indiqué à l'APS le président de la formation ora-
naise, Sid Ahmed Djendara. 
"Après avoir perdu notre premier match des Play-offs contre l'équipe de Ras El Oued, 
nous nous sommes rachetés au cours du deuxième en battant la formation de Rouïba. 
Nous étions aussi bien partis pour enchainer une deuxième victoire qui allait nous per-
mettre d'accéder, mais avons déclaré forfait à cause de la désignation d'arbitres de la 
même wilaya de notre dernier adversaire", a-t-il expliqué. 
Il a, en outre, regretté que la demande que son administration a formulé aux organisa-
teurs du tournoi soit rejetée, estimant que son équipe a été victime "d'une injustice fla-
grante". 
Le même sort a été réservé aussi aux filles du CHTO qui nourrissaient l'espoir de réa-
liser une accession historique en Excellence, avant qu'elles ne soient stoppées par des 
adversaires plus forts. 
"Dommage pour notre équipe des dames, car nous avions tant voulu que le handball 
oranais soit représenté dans le championnat d'élite des dames après la relégation de 
l'AS Castors dès sa première saison en Excellence. Mais ce ne sera que partie remise", 
a encore dit le président du CHTO. 
Ce même responsable a, en outre, informé avoir été "félicité'' par le directeur local de 
la jeunesse et des sports pour le "parcours honorable'' réalisé par ses équipes cette sai-
son, "tout en s'engageant à aider davantage le club pour faire mieux la saison pro-
chaine". 

Après six mois passés sur le banc 
Aïssaoui prêté au  
Sheriff Tiraspol 

L'international U20 algérien Sid Ahmed Aïssaoui vient 
d'être prêté par le CSKA Moscou après six mois passés 
sur le banc. 
L'ancien joueur de l'USM Alger âgé de 19 ans qui a 
signé un contrat de deux ans et demi avec le club russe, 
vient d'être prêté pour une année au Sheriff Tiraspol 
en Moldavie. 
Le milieu de terrain offensif va donc rejoindre le meil-
leur club de Moldavie qui joue régulièrement la Coupe 
d'Europe, dont la Champions League. 
Ayant terminé deuxième en championnat, le club de 
Tiraspol disputer l'Europa League avec un tour préli-
minaire face au club azéri de Zira dans une vingtaine 
de jours. 

 
Dans le viseur de l'OM et       

Brighton 
Amoura se rapproche 

de Wolfsburg 

L'attaquant international algérien de l'Union Saint-
Gilloise (Div.1 belge de football) Mohamed Amine 
Amoura, serait en passe de rejoindre le club allemand 
du Vfl Wolfsburg (Div.1), qui insiste pour s'attacher 
ses services, rapportent les médias locaux. 
Le club de la Bundesliga a formulé en mai dernier une 
proposition verbale à l'Union Saint-Gilloise, refusée 
par les Belges. 
Dans le viseur également de l'Olympique de Marseille 
(France) et Brighton (Angleterre), Amoura (24 ans) 
préfère poursuivre sa carrière en championnat d'Alle-
magne. 
Amoura, auteur de 21 buts et 7 passes décisives en 41 
matchs joués avec le club belge lors de la saison écou-
lée, toutes compétitions confondues, a remporté la 
Coupe de Belgique, son premier trophée avec l'Union 
Saint-Gilloise, après la victoire en finale face à Ant-
werp (1-0), le jeudi 9 mai au stade Roi Baudouin 
(Bruxelles). 
Il avait rejoint l'Union Saint-Gilloise en 2023 pour un 
contrat de quatre saisons, après deux années passées 
au FC Lugano (Suisse), contre un chèque de 4 millions 
d’euros plus bonus, ce qui représente le transfert le 
plus onéreux de l'histoire du club saint-gillois.  

 
Coupe de la ligue féminine            

seniors 
Le CF Akbou et le CR 
Belouizdad en finale 

Le CF Akbou et le CR Belouizdad se sont qualifiés 
pour la finale de la coupe de la ligue de football fémi-
nine de la catégorie séniors, à l'issue des matchs de 
demi-finales disputées lundi soir. 
L'équipe d'Akbou s'est imposée face à la Jeunesse fé-
minine d’El Khroub sur le score de 3-0, dans un match 
disputé à Akbou, alors que l’ASE Alger Centre s'est 
inclinée au stade du 20 aout face au CR Belouizdad 
sur le score de 2-0 dans l'autre demi-finale.  

Courtisé par le MCA              
et la JSK  

Chetti et Draoui 
quittent le WAC 

Aprés seulement une saison passée avec la for-
mation du Wydad Casablanca, les deux joueurs 
algériens, Ilyes Chetti et Zakaria Draoui ont ré-
silié leur contrat à l'amiable. 
L'ancien latéral gauche de la JS Kabylie et l'ex- 
milieu de terrain de l'ES Sétif sont proches nous 
dit-on de revenir en Algérie et évoluer dans le 
championnat de ligue 1. 
Le Mouloudia d'Alger et la JS Kabylie sont en 
pôle position pour s'adjuger les services de ces 
deux joueurs. 
 

Hospitalisé depuis mardi       
dernier  

Lille OSC donne   
des nouvelles rassu-
rantes de Bentaleb  

Le club de Lille OSC, a rassuré sur l'état de santé 
du milieu international algérien Nabil Bentaleb, 
hospitalisé depuis mardi pour cause d'un malaise 
cardiaque. 
"Hospitalisé depuis mardi dernier au CHU de 
Lille, le milieu de terrain du LOSC a réalisé de-
puis plusieurs examens et bilans de santé qui se 
sont montrés rassurants. Il se trouve toujours en 
observation à l'hôpital mais pourrait retrouver 
son domicile durant la semaine", a indiqué le 
club lillois dans un communiqué publié sur son 
site officiel. 
Nabil Bentaleb (29 ans) a été victime d'un ma-
laise dans la soirée du mardi 18 juin. Le joueur a 
été immédiatement pris en charge et dirigé pour 
hospitalisation au CHU de Lille. 
"Le Lille OSC et Nabil remercient toutes celles 
et ceux qui ont apporté les très nombreux témoi-
gnages de soutien. Reviens nous fort Nabil", 
conclut le communiqué. 
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Quel est ce "carbone bleu"  
sur lequel le Japon mise pour réduire 

ses émissions ? 
Le gouvernement japonais s’intéresse au "carbone bleu" depuis plus d’une décennie. En 2024, le pays asiatique  ▪

a fait office de pionnier en matière de séquestration du carbone par les algues. Les nombreux avantages ont récemment  
été exposés par The Japan Times.

En décembre 1997, 180 nations 
signaient le protocole de Kyoto 
et s’engageaient à réduire leurs 
émissions de gaz à effet de 
serre de 5 % en moyenne d’ici 
2012 par rapport aux niveaux de 

1990. Des années plus tard, en 2009, un 
nouveau traité était élaboré à l’occasion du 
sommet mondial sur le climat de Copen-
hague. Il y a près de dix ans, l’un des ob-
jectifs de la COP21, qui s’est tenue en 
2015, était de limiter la hausse des tempé-
ratures "bien en dessous" de 2 °C par 
rapport à la période pré-industrielle (1850-
1900). Dans nos sociétés, les consé-
quences du changement climatique sont 
déjà prégnantes. Dans différents domaines 
fleurissent des initiatives visant à préparer 
l’adaptation et l’atténuation. Dans un récent 
article, publié dimanche 23 juin, The Japan 
Times nous informe que le pays du Soleil 
Levant a entrepris de se tourner davantage 
vers le "carbone bleu". 
 

Des écosystèmes capables de sé-
questrer de grandes quantités de 

carbone 
 
La ville de Hayama, située non loin de 
Tokyo, est au cœur de la préfecture de Ka-
nagawa. Ceux qui vivent dans la capitale 
apprécient d’y trouver le calme et de re-
nouer avec la nature le temps d’un week-
end. Là-bas, les plages et la vue 
imprenable sur le mont Fuji sont particuliè-
rement appréciées. Malgré les nombreux 
avantages que la ville offre, les côtes de 
Hayama, comme beaucoup d’autres au 
Japon, sont en péril. Dès 2016, j’ai été té-
moin du déclin rapide de plusieurs es-
pèces d’algues telles que l’aramé et le 
kajime, explique Katsunori Yamaki, mem-
bre du "Hayama Eelgrass Council" 
[comprendre, le "Conseil de la zostère de 
Hayama"], auprès du quotidien anglo-
phone. Les pêcheurs nous ont aussi fait sa-
voir qu’ils n’attrapaient plus d’ormeaux, de 
coquillages ni certains poissons qui vivent 

dans les fonds marins." Cette organisation, 
en collaboration avec les établissements 
scolaires locaux et les pêcheurs, a entre-
pris de planter de la zostère (des plantes 
aquatiques marines) dans les eaux côtières 
qui bordent la ville. Progressivement, des 
espèces d’algues et de mollusques ont été 
introduites. Dernièrement, leur travail a pris 
une nouvelle ampleur en tant qu’"écosys-
tème de carbone bleu". Ce concept, qui a 
vu le jour en 2009 dans le cadre du Pro-

gramme des Nations Unies pour l’environ-
nement, désigne les herbiers marins, les 
marais salés et les mangroves. Ce sont des 
écosystèmes qui jouent un rôle essentiel en 
matière d’atténuation du changement cli-
matique et figurent parmi les puits de car-
bone les plus puissants de la biosphère. 
Aujourd’hui, ils n’occupent que 0,5 % des 
fonds marins, mais ils contribuent à plus de 
50 % à l’enfouissement du carbone dans 
les océans, souligne The Japan Times. Et 

cela, en séquestrant plus de carbone par 
zone que ne sont capables de le faire les 
forêts tropicales. 
 

Des travaux nécessaires               
pour éviter les accusations de 

greenwashing 
 
Le gouvernement japonais s’intéresse au 
carbone bleu depuis plus d’une décennie. 
En 2020, son engagement d’atteindre zéro 
émission nette de gaz à effet de serre d’ici 
2050 a suscité un regain d’intérêt pour la 
conservation et la restauration de ces habi-
tats. En 2024, le pays a fait office de pion-
nier en matière de séquestration du 
carbone par les algues (un type d’écosys-
tème de carbone bleu encore peu étudié) 
dans son inventaire national des émissions 
soumis à l’ONU. Jusqu’en mars 2023, les 
écosystèmes de carbone bleu auraient per-
mis de séquestrer 0,03 % des émissions 
annuelles de ce pays d’Asie de l’Est. Même 
si les écosystèmes côtiers peuvent se mon-
trer résilients, ils se trouvent en première 
ligne des impacts du changement clima-
tique tels que l’élévation du niveau de la 
mer, l’exacerbation des tempêtes ou en-
core les vagues de chaleur marines. Véri-
fier la quantité de carbone séquestrée et 
stockée par les algues n’est pas une tâche 
aisée pour les scientifiques, observe le jour-
nal. Les coûts élevés relatifs à la mise en 
œuvre et au suivi constituent un facteur ma-
jeur en matière de limitation du nombre de 
projets liés au carbone bleu. Néanmoins, 
de telles analyses sont indispensables, car 
surestimer les bénéfices pourrait, à terme, 
entraîner des réactions négatives du côté 
du public. L’un des défis consiste à éviter 
les accusations de greenwashing. En 2022, 
Daniel Friess, professeur à l’Université Tu-
lane de la Nouvelle-Orléans et ses col-
lègues, jugeaient que "vendre des crédits 
à des organisations sans plans crédibles 
de réduction des émissions [représentait] 
un risque politique en mesure de saper le 
soutien du public au carbone bleu". 

Selon  des chercheurs australiens  
Les  koalas capables 
d'anticiper la météo 
 
Dans une nouvelle étude, des chercheurs austra-
liens révèlent que les koalas sont capables de détec-
ter en avance les journées les plus chaudes, et 
d'adapter en conséquence leur température corpo-
relle.   C'est une découverte surprenante que vien-
nent de faire des scientifiques. Comme ils le 
révèlent dans une nouvelle étude publiée dans 
Conservation Physiology, les koalas seraient ca-
pables de détecter en avance les jours les plus 
chauds, et de réguler en conséquence leur tempéra-
ture dans une plus grande mesure qu’on ne le pen-
sait auparavant. Pour la première fois, des koalas 
sauvages ont été observés dans la nature en train de 
réguler leur température corporelle avant les jours 
les plus chauds de l'été. Ils abaissaient pour cela 
leur température bien en dessous de la moyenne 
durant les matinées plus fraîches ."Cela suggère 
fortement que les koalas prédisent les jours les plus 
chauds à partir des conditions matinales et ajustent 
leur température centrale en conséquence. Nous 
n'avons jamais vu ce type de comportement aupa-
ravant chez les koalas", a déclaré le Dr Valentina 
Mella, responsable de la recherche à la Sydney 
School of Veterinary Science.  Pour en arriver à 
cette conclusion, la scientifique et ses collègues ont 
étudié pendant deux semaines en 2019 une colonie 
de koalas pendant la période la plus chaude de 
l'année, dans le nord-ouest de la Nouvelle-Galles du 
Sud. Normalement, ces petits mammifères arbori-
coles en voie de disparition veulent maintenir leur 
température corporelle à 36,3 °C, avec une varia-
tion de 2,4 degrés. Or, lors de la journée la plus 
chaude, la température est montée à 40,8 °C. C'est 
ce même jour que la température la plus élevée ja-
mais mesurée chez les koalas a été enregistrée, elle 
qui est également montée à 40,8 °C. 

POUR SAUVER DES OISEAUX RARES DE L'EXTINCTION 
Des  millions de moustiques relâchés à Hawaï 

C'est un peu la tentative de la 
dernière chance qui a lieu à 
Hawaï. Pour sauver certaines 
espèces d'oiseaux rares de 

l'extinction, tués par le paludisme, des 
millions de moustiques modifiés pour 
être stériles sont relâchés depuis des 
hélicoptères. À Hawaï, la situation est 
critique pour les différentes espèces de 
grimpereaux endémiques de l'archipel, 
de petits passereaux appartenant à fa-
mille des Certiidés. Ainsi, 33 espèces 
ont déjà disparu, et la majorité des 17 
restantes sont fortement menacées. Les 
scientifiques craignent que certaines 
d'entre elles ne disparaissent d'ici un an 
si aucune mesure n'est prise. Par exem-
ple, la population du grimpeur de Kauai, 
ou "akikiki", est passée de 450 en 2018 
à 5 en 2023, avec un seul oiseau laissé 
à l'état sauvage sur l'île de Kaua'i, selon 
le service des parcs nationaux.  a cause 
de cette extinction : le paludisme, trans-
porté par des moustiques introduits 
pour la première fois dans les années 
1800 par les navires européens et amé-
ricains. Ces oiseaux colorés ayant évo-
lué sans immunité contre la maladie, ils 
peuvent mourir après une seule mor-
sure. C'est notamment le cas de l'i’iwi 
rouge, qui a 90 % de risques de mourir 
s’il est piqué par un moustique infecté. 
Pour tenter d'inverser la tendance, plu-
sieurs groupes comprenant le National 
Park Service des États-Unis, l'État d'Ha-
waï et le Maui Forest Bird Recovery Pro-
ject se sont associés pour monter un 
projet, nommé "Birds, not Mosquitoes". 

Un hélicoptère largue ainsi chaque se-
maine 250 000 moustiques mâles por-
teurs d'une bactérie naturelle qui 
empêche l'éclosion des œufs des fe-
melles sauvages avec lesquelles ils 
s'accouplent. Déjà 10 millions de ces in-
sectes ont été relâchés.  "La seule 
chose qui serait plus tragique, c’est si 
les oiseaux disparaissaient et que nous 
n’essayions pas. Vous ne pouvez pas 
ne pas essayer", a déclaré au Guardian 
Chris Warren, coordinateur du pro-
gramme sur les oiseaux forestiers du 
parc national Haleakalā, sur l'île de 

Maui. À noter que cette technique a 
déjà été utilisée avec succès en Chine 
et au Mexique, et des programmes se 
poursuivent en Californie et en Floride, 
pour réduire les populations de mous-
tiques. À Hawaï, l'objectif est de proté-
ger les espèces restantes, qui se 
trouvent à des altitudes plus élevées, où 
les moustiques ne se trouvent pas en 
raison du froid. Mais le risque est de 
plus en plus important, du fait d'un ré-
chauffement climatique qui leur permet 
de se déplacer vers des altitudes plus 
hautes. 
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AA vec le temps actuel, on 
pourrait penser qu’on ne 
reverra jamais l’été… 
Mais restons optimistes, 
la pluie et la grisaille vont 
bientôt s’effacer pour 

laisser place au soleil estival et avec lui, 
le thermostat ne tardera pas à grimper. Ce 
faisant, l’envie d’un maquillage léger et 
frais s’imposera ; il faudra alors adapter 
ses produits mais aussi ses coups de pin-
ceaux. Formule waterproof, poudre mati-
fiante, changement de teintes selon les 
nuances de la peau, plusieurs petits ajus-
tements sont à mettre en place pour ne pas 
suffoquer sous les couches d’un maquil-
lage trop chargé. Nadège Richard et Suky 
sont makeup artists certifiées et elles ont 
bien voulu partager avec nous 5 comman-
dements essentiels pour se maquiller un 
teint frais et naturel en été. 

Avoir une bonne base  
Les deux professionnelles sont catégo-
riques : un maquillage réussi passe par 
une bonne base et donc une routine skin-
care minutieuse. On nettoie en profon-
deur, on pose des masques, on désaltère la 
peau avec des lotions toniques, on la 
chouchoute avec des sérums… Pour l’été, 
Suky conseille d’adapter sa crème hydra-
tante à la saison et à son type de peau en 
choisissant une texture plus légère tandis 
que Nadège insiste vraiment sur l’exfolia-
tion régulière, au risque de maquiller des 
peaux mortes et de se retrouver avec un 
résultat irrégulier. En fin de routine, et 
juste avant de passer au maquillage, on 
n’oublie surtout pas la crème solaire. Si 
on recommande désormais de la porter été 
comme hiver, en été on doit redoubler de 
vigilance et ne surtout pas l’oublier. En 
plus de protéger la peau, Nadège Richard 
ajoute que l’écran solaire permet aussi 
d’éviter le teint terne et l’apparition d’im-
perfections. De nos jours, les formules 
sont adaptées à la peau fragile du visage : 
certaines contiennent des actifs soins 
comme la Mineral Drop de Odacité et 
d’autres, comme la Glow Screen de Su-

pergoop!, sont de véritables bases de ma-
quillage. 

Garder la main légère  
Pour un teint frais et naturel, tout se joue 
dans la maîtrise. Suky recommande d’uti-
liser un fond de teint liquide comme le 
Revitalessence Skin Glow de Shiseido et 
de l’appliquer par fines couches « pour 
éviter l’aspect cakey » mais aussi contrô-
ler l’excès de matière. Pour celles qui 
n’ont pas beaucoup d’imperfections et qui 
veulent simplement unifier le teint, Na-
dège conseille de cibler uniquement les 
zones à corriger : « Si vous n’avez pas 
d’imperfections mais les cernes marquées, 
travaillez plutôt le contour des yeux pour 
apporter de la lumière. » 

 Travailler  son glow  
Pour rehausser le teint d’un bel effet 
glowy, Nadège Richard partage une bonne 
astuce : mélanger une noisette d’highligh-
ter à sa crème de jour et l’appliquer avant 
le fond de teint sur les points stratégiques 
comme : le haut des pommettes, l’arcade 
sourcilière, le front, l’arête du nez, le coin 
interne des yeux, le centre de la paupière, 
l’arc de cupidon et le menton. 

 Privilégier  un blush crémeux  

Pour les blushs, quand on veut un résultat 
au plus proche du naturel, rien ne vaut les 
textures crèmes. Elles se travaillent fa-
cilement au pinceau comme au doigt. « 
On choisit un blush crème de couleur 
pêche ou saumon, la texture apportera 
un rendu très naturel et ces couleurs 
fraîches rehausseront le teint pour un bel 
effet bonne mine » indique Nadège Ri-
chard. Suky recommande le Cheeks Out 
Freestyle de Fenty Beauty et nous, on 
ajoute une mention spéciale pour le 
Cheeks and Lips de la maison Le Rouge 
Français. 

 Fixer  et finaliser  
Pour éviter la brillance et garder le ma-
quillage en place toute la journée, on 
fixe le tout. Comment ? « Avec une 
poudre libre en petite quantité sur les 
zones sensibles, cela permet de contrô-
ler la brillance» explique Suky, «on fi-
nalise avec un spray fixateur ou une eau 
thermale, qui aide à prolonger la tenue du 
maquillage même en cas de chaleur. Pour 
les petites retouches brillance dans la 
journée, rien ne vaut le papier matifiant 
qu’on va tapoter localement pour absor-
ber l’excès de sébum. » 
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Make-up  
 5 conseils de pros pour avoir 
un teint frais et naturel en été

 
Qu’ils soient lisses, bouclés, frisés, crépus, longs, courts, colo-
rés ou encore méchés… Nos cheveux ont besoin d’un traite-
ment personnalisé. Pour une routine haircaire complète, il est 
généralement recommandé d’utiliser un masque après un 
shampoing et un après-shampoing. S’il est tout à fait possible 
de créer son propre masque cheveux maison (à l’instar d’un 
shampoing maison), certains masques vendus dans le 
commerce ciblent parfaitement les besoins de chaque type de 
cheveux. Car, pour maximiser les bienfaits d’un masque ca-
pillaire, il est important de bien analyser sa chevelure.  Des  
cheveux abîmés sont des cheveux sensibles aux agressions ex-
térieures comme la pollution, l’utilisation quotidienne d’ap-
pareils chauffants ou encore le stress. Les pointes cassées, 
fourchues, sèches en sont les premières conséquences. Pour y 
remédier, on opte pour des masques ultra nourrissants et hy-
dratants pour réparer en profondeur la fibre capillaire.  Un 
cheveu terne n’est pas forcément signe d’un cheveu en mau-
vaise santé. Pour retrouver de la brillance ainsi que de la lu-
mière, les masques gainants à l’huile sont de véritables alliés. 
Grâce à différents actifs, ils ravivent et révèlent la couleur. Les 
cheveux méchés ou colorés nécessitent une attention toute 
particulière. Le premier réflexe est sans surprise d’opter pour 
un masque spécial cheveux colorés pour préserver la couleur. 
AntirefletsAnti-reflets jaunes, conservateur de couleur, nuan-
ceur de couleur… Il existe de nombreux masques pour les 
cheveux colorés. Mais pour que les cheveux colorés conservent 
leur brillance, il est également très important de continuer à 
hydrater sa chevelure à l’aide d’un masque nourrissant. 

PPour éviter les infections, ongles 
incarnés ou encore les mycoses, 
mieux vaut couper régulièrement 

ses ongles de pieds. Mais quand doit-on 
le faire et comment s'y prendre ? Une 
pédicure-podologue nous livre tous ses 
conseils. Avec le retour (encore timide) 
du soleil et des beaux jours, nos pieds 
s'apprêtent à faire leur sortie. C'est donc 
plus que jamais le moment de les dorlo-
ter... Si ces derniers sont secs, vous pou-
vez les hydrater en profondeur grâce à 
des crèmes dont vous majorez l'effet 
avec du film transparent, comme le 
conseillait une dermatologue sur Tik-
Tok. Si vos talons sont fendillés, certains 
ingrédients sont particulièrement indi-
qués, comme la glycérine pour hydrater 
ou des exfoliants chimiques contenants 
des AHA et des PHA pour éliminer les 
squames, ou encore les fameux masques 
calluspeeling. Mais il y a également une 
partie de nos pieds qui nécessite de l'en-

tretien et du soin : les ongles. Sandrine 
Bergere Morant, pédicure-podologue à 
Cannes, nous explique comment procé-
der. Si on sait bien qu'il faut couper ses 
ongles de pieds régulièrement, quelle est 
la bonne fréquence pour le faire ? "On 
dit qu’il faut les couper toutes les 6 se-
maines environ. Pour avoir un repère vi-
suel, il ne faut pas avoir plus de 2 
millimètres de blanc", précise la spécia-
liste. Cependant dans certains cas, on 
peut le faire plus fréquemment. "C'est 
le cas pour les sportifs, par exemple 
quand on court, il faut faire attention", 
poursuit Sandrine Bergere Morant.  

Une coupe régulière est primordiale 
pour des ongles mais aussi des pieds en 
bon état. Si on ne le fait pas suffisam-
ment souvent, "le bout de l’ongle va 
taper de manière répétée sur le bout de 
la chaussure et risque de faire un héma-
tome. Par exemple si l'on descend une 
montagne ou que l'on joue au tennis 
avec des ongles trop longs, cela va en-
traîner des microtraumatismes, des 
bleus, entailler les orteils et il y a un 
risque de surinfection", détaille l'ex-
perte, qui conseille de "surveiller ses 
pieds et ses ongles tous les jours". Elle 
ajoute qu'un ongle qui a un hématome 

et s’est soulevé e s t 
"peut-être sorti de son 
sillon, ce qui va e n -
gendrer un pro-
blème dans la 
pousse". Sandrine Ber-
gere Morant conseille de 
couper ses ongles avec une 
pince à ongles, "c’est le mieux. 
On ne coupe que ce qui dé-
passe, on coupe droit, pas dans 
les coins et pas trop court. Puis 
on lime les bords avec une pe-
tite lime", détaille-t-elle. Avant 
de conclure, "si on hydrate ses 
pieds, qu'on change de chaus-
sures tous les jours, que l'on va 
chez un podologue une fois par an, 
qu’on se sèche bien entre les orteils 
après chaque douche, et que l'on 
évite de porter trop souvent du vernis 
pour laisser ses ongles respirer, on évite 
énormément de problèmes !" 

Un teint frais qui ne craint pas les chaleurs estivales, on en rêve toutes.

 Ongles des pieds   
À quelle fréquence doit-on  les 

couper ? 

Pour un bon entretien des cheveux  
Comment choisir le meilleur 

masque capillaire 
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MINISTÈRE L'ENVIRONNEMENT ET DES ENERGIES RENOUVELABLES  

Signature d’un accord de 
coopération avec la 3AFC 

 Sunrise .......... 05:31
Dhuhr .......... 12:51
 Asr  ...........  16:43
Maghrib .....  20:14
Isha .............  21:55

Fajr  .............  03:39

HORAIRES DE  
PRIÈRES À ALGER

météo

Alger            29°                21°

Oran             28°               20°

Annaba         27°              21°     

L'accord a été signé par le Di-
recteur général de l’environne-
ment et du développement 
durable auprès du ministère de 
l’Environnement, Messaoud 
Tebani, et le Président de la 

3AFC, Yazid Derbal, sous la supervision de 
la ministre de l’Environnement et des Ener-
gies renouvelables Fazia Dahleb, en pré-
sence du ministre de l'Energie et des Mines, 
Mohamed Arkab, et ce, en marge d'une ren-
contre organisée par le ministère en collabo-
ration avec l'Organisation des Nations Unies 
pour le Développement Industriel (UNIDO), à 
l'occasion de la journée mondiale du froid, 
célébrée le 26 juin de chaque année. Mme 
Dahleb a expliqué que cet accord vise à "as-
surer l'accompagnement des professionnels 
et des acteurs du secteur du froid et de la cli-
matisation dans le développement des mé-
tiers du secteur en question, conformément 
aux lois et textes juridiques nationaux liés à 
l'Accord de Vienne et au Protocole de Mont-
réal". L'accord porte sur trois axes, à savoir 
le développement des compétences des 
techniciens et des ingénieurs, la promotion 
de l'utilisation de technologies vertes du-
rables et de la communication entre les mem-
bres de l'association et les consommateurs 
outre la sensibilisation à l'utilisation des ap-
pareils à haute efficacité énergétique pour ré-
duire les dommages liés au réchauffement 
climatique, a expliqué le président de la 
3AFC dans une déclaration à la presse en 
marge des travaux de la réunion.

Une convention de coopération a été signée, hier, à Alger, entre le ministère de l'Environnement et 
des Energies renouvelables et l'Association algérienne des acteurs du froid et de la climatisation (3AFC),  
visant à accompagner les professionnels et les acteurs du domaine du froid et de la climatisation dans le       

développement des métiers liés au secteur.

Des cadres du ministère 
de la Pêche et des Pro-
ductions halieutiques 

ont examiné, hier, à Alger, les 
opportunités de renforce-
ment de la coopération et du 
partenariat avec l'Organisa-
tion arabe pour le dévelop-
pement agricole (OADA), 
dans le domaine de la pêche 
et de l'aquaculture, indique 
un communiqué du minis-
tère. Lors d'une rencontre 
entre le Secrétaire général 
(SG) du ministère et le direc-
teur général (DG) de l'OADA, 
Pr Ibrahim Adam Ahmed Al-
Dakhiri, en présence de 
cadres du ministère, les 
deux parties ont évoqué "les 
moyens de renforcer la coo-
pération et le partenariat 
dans le domaine de la pêche 
et du développement de 
l'aquaculture, dans le cadre 
du Programme arabe pour la 
durabilité de la sécurité ali-
mentaire et de la stratégie de 
développement agricole 
arabe durable 2020-2030, 
et ce à travers l'exploitation 
optimale des potentiels ma-
ritimes et aquatiques outre 
le développement de la re-
cherche scientifique appli-

quée", précise le communi-
qué. Le SG du ministère a 
souligné, dans ce sens, la 
disposition du ministère "à 
coopérer avec l'OADA en 
vue de développer l'aqua-

culture en mer ou en eau 
douce intégrée à l'agricul-
ture, afin de réaliser les ob-
jectifs fixés dans la stratégie 
sectorielle à l'horizon 2030", 
conclut la même source.

PÊCHE 
Le renforcement de la coopération 

avec l'OADA examiné 

Condamnés à morts  
durant la Guerre de        
libération  
38 moudjahidine 
honorés  
Le ministère des Moudjahidine et des 
Ayants-droit a organisé, lundi dernier, 
à Alger une cérémonie en l'honneur de 
38 moudjahidine condamnés à morts 
durant la Guerre de libération natio-
nale, et ce à l'occasion de la commé-
moration de l'anniversaire de la mort 
en martyr d'Ahmed Zabana, premier 
chahid guillotiné. Le ministre des 
Moudjahidine et des Ayants-droit, M. 
Laïd Rebiga, a présidé cette cérémonie 
qui s'est tenue au Cercle national de 
l'Armée à Beni-Messous (Alger), en 
présence de représentants d'instances 
et d'organisations de la société civile, 
de la famille révolutionnaire, et de 
Moudjahidate et Moudjahidine. Re-
biga a affirmé dans une déclaration à 
l'APS que la rencontre avec les moud-
jahidine vivants "est l'occasion d'évo-
quer la mémoire d'un grand 
révolutionnaire Ahmed Zahana, dit 
Zabana, et son parcours combattant". 
Il a souligné que "l'Algérie est riche en 
événements et en journées symboles 
que nous commémorons en consécra-
tion des valeurs de notre nation et en 
consolidation des principes de sa mé-
moire, ce qui est à même de renforcer 
le sentiment de reconnaissance chez 
les futures générations pour nos glo-
rieux martyrs et valeureux moudjahi-
dine, ainsi que leur patriotisme pour 
poursuivre le processus d'édification 
du pays qui a connu au cours de ces 
dernières années et sous la conduite du 
président de la République, M. Abdel-
madjid Tebboune, un bond remar-
quable dans divers domaines", a-t-il 
ajouté. De son côté, le président de 
l'Association nationale des anciens 
condamnés à mort, Mustapha Bou-
dina, a salué l'initiative du ministère 
des Moudjahidine. Boudina a souligné 
que l'édification de l'Algérie nouvelle 
doit se faire avec le concours de la 
masse populaire, appelant tous les Al-
gériens à unifier les rangs, et à soute-
nir le Président de la République, et 
son programme. Les moudjahidine ho-
norés ont reçu des médailles et des at-
testations d'honneur en reconnaissance 
de leurs sacrifices pour une Algérie 
libre et digne. 
 
Santé 
Un Forum         
international 
s’ouvre à Alger   
Les travaux du Forum international 
sur la santé dans toutes les politiques 
ont débuté, hier, à Alger, en présence 
de représentants de ministères, d'ins-
tances consultatives et de la société ci-
vile, ainsi que d'experts 
internationaux. Le ministre de la 
Santé, Abdelhak Saihi, a présidé l'ou-
verture des travaux de ce Forum, orga-
nisé par son département, en 
coordination avec le Conseil national 
économique, social et environnemental 
(CNESE) et l'Agence nationale de sécu-
rité sanitaire, avec l'appui de l'Organisa-
tion mondiale de la santé (OMS). Cette 
rencontre de trois jours vise à présenter 
aux intervenants nationaux l'approche de 
l'OMS relative à la santé dans toutes 
les politiques et à favoriser le partage 
d'expériences entre les différents sec-
teurs concernés. Plusieurs thématiques 
seront abordées lors de ce Forum, dont 
les villes-santé, la sécurité routière, la 
lutte contre l'addiction, le surpoids et 
l'obésité. Les travaux seront sanctionnés 
par des recommandations visant à ap-
puyer les stratégies et plans nationaux 
de santé publique en vue d'améliorer 
la santé des citoyens.  

Coopération  
Krikou reçoit la           
ministre turque de        
la Famille et des         
Services sociaux 

La ministre de la Solidarité nationale, de 
la Famille et de la Condition de la femme, 
Kaouter Krikou, a reçu, hier, à Alger, la 
ministre de la Famille et des Services so-
ciaux de la République de Turquie, Mahi-
nur Ozdemir Goktas, indique un 
communiqué du ministère. A cette occa-
sion, les deux ministres ont souligné "la 
nécessité de renforcer la coopération bila-
térale dans le secteur des affaires sociales 
et de la condition de la femme, en concré-
tisation de l'accord conclu entre les deux 
pays dans ce cadre", précise le communi-
qué. Les deux ministres ont, par ailleurs, 
rendu visite à une femme entrepreneure 
spécialisée dans la production de produits 
parapharmaceutiques, comme échantillon 
de la dynamique économique créée par les 
femmes entrepreneures, conclut la même 
source. 


